
Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

ФИЛЬМ 
«КАПИТАН. 

ЛЕТОМ 1941»

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 137, корп. 2
г. Балабаново, пл. 50 лет Октября, д. 5

Ежедневно с 7:30 до 20:00
Реклама

8 800 600-38-46

  удаление камней почек, 
мочеточников, мочевого 
пузыря (лазерная 
литотрипсия, гибкая 
эндоскопия, миниперк),

  лазерное удаление 
аденомы простаты.

Преимущества:
   минимальная кровопотеря во время 

операции,
  меньше осложнений,
  короткий восстановительный период,
  быстрое восстановление мочеиспускания

Современные методы хирургического 
лечения урологических заболеваний 

в Медицинском центре «Доктор Плюс»:

СОБЫТИЯ 
ДВАДЦАТОГО 

ВЕКА, ПРОБЛЕМЫ 
ДВАДЦАТЬ ПЕРВОГО

«ТАК ИГРАТЬ, ЧТОБЫ «ТАК ИГРАТЬ, ЧТОБЫ 
У НАС ПОЯВИЛСЯ У НАС ПОЯВИЛСЯ 
НОВЫЙ СТАДИОН»НОВЫЙ СТАДИОН»

ФК «КВАНТ» ФК «КВАНТ» 
НАЧИНАЕТ НОВЫЙ СЕЗОННАЧИНАЕТ НОВЫЙ СЕЗОН
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Губернатор Владислав Шапша 
посетил калужский автозавод, на 
мощностях которого компания «Ав-
томобильные технологии» начала 
серийный выпуск среднеразмерных 
кроссоверов Citroёn С5 Aircross.

Данный шаг —  важное звено 
в решении задачи по перезапуску 
калужского автокластера.

Старт производству в индустри-
альном парке «Росва» дали в кон-
це прошлого года, запустив предсе-
рийное производство. Оно прошло 
все этапы отладки оборудования, 
а собранная пилотная партия была 
протестирована на соответствие 
стандартам качества.

В цехах предприятия губернато-
ра познакомили со всеми этапами 
производства. Экскурсию для Вла-
дислава Шапши провел дирек-
тор по стратегическому развитию 
ООО «Автомобильные технологии» 
Павел Безрученко.

Сборка автомобилей осуществляет-
ся по методу SKD‑4 из 800 групп ком-
понентов и 1700 деталей. На всех её 
этапах присутствуют посты контроля 
качества, где тщательно проверяется 
механика, электрика, геометрия, во-
донепроницаемость, шумоизоляция 
автомобиля и завершается тестовыми 
динамическими испытаниями.

Познакомившись с  работой 
предприятия, Владислав Шапша 
протестировал автомобиль на 
большом заводском треке.

«Дорогу держит крепко, отзыва-
ется мягко и точно. Отличная маши-
на. Такое ощущение, что ездил на 
ней всю жизнь. Надежная, удобная 
в управлении, с широким функци-
оналом, современным дизайном. 
И калужским характером», —  кон-
статировал губернатор.

ООО  «Автомобильные техно-
логии» передало автомобиль, со-
бранный в Калуге, в пользование 
одному из социальных учреждений 
региона.

НА СВОЕМ ОПЫТЕ

ПЕРЕГОВОРЫ

Владислав Шапша встретился 
с генеральным директором за-

вода АМО Андреем Александро-
вым.

Обсуждались вопросы дальней-
шего развития производственной 
площадки предприятия в Калуге.

Андрей Александров отметил, 
что в настоящее время на заводе 
задействовано более 300 человек. 

«Выпуск машин увеличивается 
и уже достиг девяти штук в смену. 
В этом году планируется произве-
сти две тысячи автомобилей. Хочу 
отметить, что оперативно наладить 
работу завода удалось благодаря 
нашему основному активу —  кол-
лективу АМО. Мы оказываем со-
действие в развитии предприятия 
и создаем комфортные условия 
для сотрудников», —  сказал он.

По информации предприятия, 
Калужский автозавод АМО зна-
чительно увеличил объемы выпу-
скаемой продукции, что предус-
мотрено программой поэтапного 
восстановления производствен-
ных мощностей после ухода быв-
шего собственника предприятия 
Volvo Trucks. За одну смену с кон-
вейера теперь выходит девять 
грузовых автомобилей повышен-
ной проходимости, с января завод 
выпускал 6 автомашин в день, то 
есть выпуск увеличился на 50 
процентов.

Технологические возможности 
завода рассчитаны на произ-
водство 10 тыс. грузовиков в год. 
Производственные мощности за-
действованы не полностью, ре-
зервы будут вводиться в работу 
поэтапно. Предполагается, что 
в июле количество выпускаемых 
автомашин достигнет 12 за рабо-
чую смену.

Выход на новые показатели 
стал возможен благодаря плано-
мерному перезапуску площадок 
после 20‑ти месячного простоя 

и сохранению трудового коллек-
тива —  инженерно‑ технического 
корпуса и высококвалифициро-
ванных сотрудников. Заводчанам 
предстоит решить главную зада-
чу —  обеспечить отечественного 
потребителя качественной авто-
продукцией, занять свою долю на 
рынке крупнотоннажных автомо-
билей. Рынок грузовых автомашин 
уже несколько месяцев находится 

в стабильном растущем тренде, 
постепенное увеличение объемов 
продукции завода позволяет за-
крывать потребности дилеров.

Программа  развития  на 
2024 год предусматривает даль-
нейшее введение в строй резерв-
ных мощностей, также планиру-
ется в сотрудничестве с крупным 
международным производителем 
запуск новых моделей техники.

На калужском заводе компания «Автомобильные тех-
нологии» запустила серийную сборку кроссоверов 
Citroёn С5 Aircross. ООО «Автомобильные техноло-

гии» —  российская независимая компания, занимающаяся 
оптовыми поставками и дистрибуцией автомобилей, запас-
ных частей и компонентов, моторных масел и технических 
жидкостей.

В РЕГИОНЕ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
ПРОТЕСТИРОВАЛ НОВЫЕ АВТОПРОТЕСТИРОВАЛ НОВЫЕ АВТО

ГУБЕРНАТОР ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДСТВОМ КАЛУЖСКОГО ЗАВОДА АМОГУБЕРНАТОР ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДСТВОМ КАЛУЖСКОГО ЗАВОДА АМО
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«Для нас участие в выставке 
прошло плодотворно, мы от-
метили высокую заинтересо-
ванность в нашем продукте со 
стороны всех участников и по-
сетителей экспозиции: нашу 
технику рассматривают как 
помощника при проведении 
работ в парках в стесненных 
условиях.

Также было много положи-
тельных отзывов о работе на-
ших машин, от предприятий, 
которые уже с удовольствием поль-
зуются Мотомулом. И, конечно, мы 
ожидаем новых заказов», —  расска-
зал генеральный директор «Мото-
мул» Сергей Мокров.

Тележки для хранения и зарядки 
ноутбуков и планшетов, скамейки 
для раздевалок, шкафы для одеж-
ды и сумок, которые используются 
в образовательных учреждениях, 
представил на Московском меж-
дународном салоне образования 
«КМК Завод» —  производитель 
металлической мебели. Калужская 
компания стремится к постоянно-

му увеличению ассортимента, не 
забывая о качестве и надежности, 
что привлекает новых партнеров.

«Участие в выставке для нас очень 
полезно, так как традиционно такой 
формат дает много деловых контак-
тов. Мы увидели и оценили отличные 
изделия как для внутреннего рынка 
России, так и на экспорт. Вернулись 
с новыми идеями и интересными 
предложениями о дальнейшем со-
трудничестве», —  поделился впечат-
лениями коммерческий директор 
ООО «КМК Завод» Игорь Скляр.

Добавим, что помимо работы 
экспозиции, на выставках была об-

ширная деловая программа —  
с проведением тематических 
сессий, дискуссий и круглых 
столов.

В  этом году на площадке 
Выставки образовательных 
технологий, инфраструктур-
ных и интеллектуальных ре-
шений были представлены 

новые производители и постав-
щики оборудования для сферы 
образования из Китая, а  также 
продемонстрированы технологи-
ческие платформы, компьютер-
ное оборудование и ИТ. Посети-
тели узнали о последних трендах 
в  развитии оборудования для 
образования. Напомним, что спе-

циалисты Центра поддержки пред-
принимательства организуют обу-
чение и участие предпринимателей 
в выставках и бизнес‑ миссиях.

По вопросам участия необходимо 
обращаться к руководителю Центра 
поддержки предпринимательства 
Елене Голубчиковой: lysikova@
arbko.ru.

БИЗНЕС

На IV Международной выставке- конференции по 
созданию, обслуживанию и развитию комфорт-
ной городской среды, парков отдыха, обще-

ственных пространств и особо охраняемых природных 
территорий ParkSeason Expo 2024 свою продукцию 
в рамках национального проекта «Малое и среднее 
предпринимательство» представила обнинская ком-
пания «Мотомул» —  российский производитель само-
ходных тележек для перевозки грузов и дополни-
тельного оборудования к ним. Предприятие начало 
работу в 2016 году, и сейчас компании удалось занять 
лидирующие позиции в данной отрасли.

НА НОВЫЕ КОНТРАКТЫ ПОСЛЕ УЧАСТИЯ НА НОВЫЕ КОНТРАКТЫ ПОСЛЕ УЧАСТИЯ 
В МЕЖДУНАРОДНЫХ ВЫСТАВКАХ РАССЧИТЫВАЮТ В МЕЖДУНАРОДНЫХ ВЫСТАВКАХ РАССЧИТЫВАЮТ 

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ЭКСПОРТЕРЫРЕГИОНАЛЬНЫЕ ЭКСПОРТЕРЫ

Губернатор Владислав Шапша 
провел заседание областного 

правительства. Участие в нем при-
няли председатель Законодатель-
ного Собрания региона Геннадий 
Новосельцев и главный федераль-
ный инспектор по Калужской об-
ласти Игорь Князев. Региональный 
министр сельского хозяйства Алек-
сандр Ефремов доложил о том, что 
хозяйства области завершают под-
готовку к весенней посевной.

Министр отметил, что для этого 
калужским аграриям будет оказа-
на господдержка около 820 млн. 
руб лей. Сельскохозяйственные 
товаропроизводители уже по-
лучили свыше половины этой 
суммы. Кроме того, на данный 
момент Минсельхоз России одо-
брил заявки на льготные кратко-
срочные кредиты на общую сумму 
1 782 млн. руб лей.

По данным Калужского НИИ 
сельского хозяйства, качество ози-
мых культур достаточно хорошее. 
План ярового сева в сельскохо-

зяйственных организациях и фер-
мерских хозяйствах составляет 
155,2 тыс. га, что на 4 тыс. га боль-
ше, чем в 2023 году. Для проведе-
ния весенних полевых работ в оп-
тимальные агротехнические сроки 
на поля выйдут порядка 3625 еди-
ниц техники. Их готовность уже со-
ставляет 98%. По информации ди-
лерских центров, занимающихся 
поставкой, ремонтом и продажей 
запчастей, на складах имеются все 
необходимые расходные матери-
алы для обслуживания машинно‑ 
тракторного парка.

Для проведения весеннего 
сева 2024 года сельхозорганиза-
циям и фермерским хозяйствам 
требуется 13,8 тыс. тонн семян. 
На сегодня засыпано 98% от по-
требности. Преимущественно это 
семена отечественной селекции. 
Уже приобретено 80% минераль-
ных удобрений. В текущем году 
цены на них стабильны, перебоев 
с поставками нет. Всего сельхозор-
ганизациями в 2024 году планиру-
ется ввести в сельскохозяйствен-

ный оборот 17,5 тыс. га неисполь-
зуемых земель. С помощью суб-
сидий Минсельхоза Российской 
Федерации, которые возмещают 
половину затрат, будут реализо-
ваны 10 проектов мелиорации. 
Также на контроле регионального 
минсельхоза —  ситуация с горюче‑ 
смазочными материалами.

Владислав Шапша обратил 
внимание, что Президент Рос-
сийской Федерации ставит зада-

чу наращивать объемы сельско-
хозяйственного производства, 
повышать качество продуктов 
питания и обеспечивать широ-
кое импортозамещение в сель-
ском хозяйстве. На эти цели вы-
деляются значительные средства. 
Губернатор подчеркнул: «В про-
изводстве сельхозпродукции 
мы должны ориентироваться на 
достижения прошлых лет. В про-
шлом году рост объемов произ-

водства составил более 5%, а за 
последние пять лет объем про-
изведенной сельхозпродукции 
увеличился почти на треть. Важ-
но продолжить укреплять сель-
скохозяйственный потенциал 
и развитие агропромышленного 
комплекса. То, чем сейчас зани-
маются аграрии, —  это основа бу-
дущего хорошего урожая. И надо 
подойти к этому со всей ответ-
ственностью».

УРОЖАЙ

В РЕГИОНЕ

ЗАВЕРШАЕТСЯ ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕЙ ПОСЕВНОЙЗАВЕРШАЕТСЯ ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕЙ ПОСЕВНОЙ



№ 14 (1496), 11 апреля 2024 г.4

В  первую очередь речь шла 
о  мощных тонарах, способных 
тащить по 40 тонн песка и своим 
весом продавить и деформиро-
вать городской асфальт, на такие 
нагрузки просто не рассчитанный. 
Кроме того, в перспективе можно 
будет вводить ограничения (вре-
менные) и на грузовики полегче. 
Особенно в весенне‑ осенний пе-
риод, когда дороги особо уязвимы.

Увы, быстро выяснилось, что за-
щита получилась хиленькая и вме-
сто пользы принесла только вред. 
Водители большегрузов быстро 
приноровились обходить ограни-
чения по весу, «прокрадываясь» 
через пункты на скорости 5 км / 
час, либо колесами одной сторо-
ны по бровке —  система на такие 
примитивные уловки оказалась не 
рассчитана, и превышения разре-
шенной массы не фиксирует. Как 
результат —  на трассе начали об-
разовываться заторы.

Не помогли и «крайние меры», 
на которые пошла администрация 
города: героическое записывание 
грозных видеороликов с Татьяной 
Леоновой в главной роли прямо на 
обочине дороги.

С ТЕХ ПОР ПРОШЛО ДВА ГОДА. 
И ЧТО ЖЕ?

Да все то  же! Кому надо —  те 
ездят, сотрудники ГИБДД, муници-
пальные чиновники и курирующие 
их представители из региональ-

ного министерства только 
руками разводят: а чо мы 
можем?!

Могут, кстати, очень 
многое, но без «волшеб-
ного пенделя» с самого 
верха просто не хотят ше-
велиться.

«С 25 марта на дорогах 
Калужской области были 
введены временные ограни-
чения для большегрузного 
транспорта.

Продлятся они до 23 апре-
ля. Их цель —  не допустить 
повреждения дорог в период 
таяния грунта из-за чрезмер-
ной нагрузки.

Однако сегодня жители 
Обнинска обратили внимание 
на то, что грузовиков в горо-
де стало еще больше».

Портал Обнинск.Name, 
публикация  

от 26 марта 2024 г.

Комментируя журналистам хол-
динга «Мак‑ Медиа» ситуацию 
с ограничением въезда для боль-
шегрузов, Игорь Раудуве, замглавы 
администрации Обнинска, куриру-
ющий вопросы транспорта, напом-
нил, что пункты весового контроля 
«функционируют уже давно». А вот 
на вопрос эффективны ли —  прямо 
ответить застеснялся.

Игорь РАУДУВЕ, зам. 
главы администрации 
Обнинска:
— Как оно работа-

ет, это уже вопрос 
к министерству транс-

порта.

Стесняемся спросить: а  разве 
курирующему вопросы транспор-
та не интересно самому спросить 
то же минтранспорта о том, КАК 
работает весовой контроль, уста-
новленный, на минуточку, не по 
прихоти министра, а в интересах 
города Обнинска?

Видимо, не очень, раз журнали-
стов отправляет.

Да, кстати, чиновники админи-
страции с мнением жителей горо-
да о том, что грузовиков меньше 
не стало —  не согласны. До запрета 
было больше!

ДАЛЬШЕ —  ИНТЕРЕСНЕЕ

Мы запросы в  министерство 
транспорта отправим, но пока 
решили подтвердить слова г‑а Ра-
удуве самым простым способом: 
узнать, сколько штрафов выписы-
вается водителям большегрузов? 
В Госавтоинспеции Обнинска вы-
дали военную тайну: а нисколько! 
Они вообще водителей многотон-
ников к ответственности не при-
влекают. 

ЧИНОВНИКИ КИВАЮТ ДРУГ ЧИНОВНИКИ КИВАЮТ ДРУГ 
НА ДРУГА, ПОКА ЧАСТНИКИ НА ДРУГА, ПОКА ЧАСТНИКИ 
ЛОМАЮТ ГОРОДСКИЕ ДОРОГИЛОМАЮТ ГОРОДСКИЕ ДОРОГИ

НИЧЕГО НЕ ЖАЛКО, 

НИЧЕГОНИЧЕГО

В 2022 г. администрация Обнинска 
гордо заявила о том, что встает грудью 
на защиту городских дорог. На въезде 
и выезде из наукограда вводится 
весовой контроль, благодаря которому 
в муниципалитет больше не смогут 
просто так заезжать тяжелые грузовики. 

ТЕМА НОМЕРА
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Это слишком ответственная задача, 
каковую простым гаишникам не до-
веряют —  действовать тут должно аж 
Межрегиональное Управление Госу-
дарственного автодорожного надзора 
по ЦФО. Последнее, как не трудно до-
гадаться, от наукограда далеко, непо-
средственным и постоянным контролем 
муниципальных дорог не занимается, 
а значит по факту обеспечить соблю-
дение закона на городских дорогах не 
способно.

В минтранспорта Калужской обла-
сти тем временем уверяют: городские 
власти не должны снимать с себя ответ-
ственность, ответственность за содержа-

ние муниципальных дорог лежит на соб-
ственнике, то бишь на администрации. 
И ГИБДД ничто не мешает поставить 
наряд рядом с пунктом весового кон-
троля и проверять проезжающие ма-
шины, заводя административные дела 
за нарушения. Не говоря уже о том, что 
сейчас выставлены запрещающие знаки, 
проезд мимо которых на тяжелой калы-
маге —  нарушение по факту.

Ну а тем временем дороги, в которые 
город вкладывает ежегодно десятки 
миллионы руб лей, становятся все хуже 
и хуже, заставляя радостно потирать ла-
дошки людей, занимающихся ямочны-
ми ремонтами. Впрочем, до этого еще 
дойдем…

Знаете, что особенно интересно 
в этой ситуации?

Обнинск мог бы на этом —  на актив-
ности и  наглости нарушителей —  не-
плохо заработать. Штрафы за проезд 
в город с перегрузом (в обход весового 
контроля) не просто солидные, а гигант-
ские. Они начинаются от 150 тыс. руб лей 
и далее стремятся в бесконечность… ну 
ладно, не в бесконечность, но полмил-
лиона с одного грузовика —  неплохо. 
Владельцу грузовика второй раз проби-
раться в город после этого не захочется.

Этими деньгами даже с Москвой де-
литься бы не пришлось! Там нет феде-
ральной составляющей.

«Суммы штрафов, установ-
ленных Кодексом Российской 
Федерации об административных 
правонарушениях за нарушения 
правил движения тяжеловесного 
и (или) крупногабаритного транс-
портного средства, выявленные 
при осуществлении весового и га-
баритного контроля… подлежат 
зачислению в бюджеты субъектов 
Российской Федерации, на 
территориях которых рас-
положены соответствующие 
автомобильные дороги, по 
нормативу 100 процентов»

Бюджетный Кодекс РФ 
№ 145, Ст. 46. п. 3.1.

Помимо штрафов можно —  если 
удастся связать повреждение дорож-
ного полотна с проездом конкретного 
большегруза —  выставить нарушителей 
еще и на возмещение ущерба, нанесен-
ного дорогам. Эти деньги также долж-
ны оставаться собственникам в полном 
объеме. Об этом, в частности, говорят 
Правила движения тяжеловесного 
и (или) крупногабаритного транспорт-
ного средства, утвержденные постанов-
лением правительства РФ 1 декабря 
прошлого года.

В пункте 39 указано: средства, полу-
ченные в качестве платы в счет возме-
щения вреда, который будет причинен 
автомобильным дорогам федерального, 
регионального или межмуниципально-
го, местного значения, частным авто-
мобильным дорогам, подлежат зачис-
лению в доход соответствующего бюд-
жета. То есть, чью дорогу ты раздолбил, 
тому и платишь.

Одним словом, рычагов воздействия 
существует множество, возможности 
финансового давления на нарушителей 

просто гигантские, прямая материаль-
ная заинтересованность у муниципа-
литета имеется. Да можно даже самим 
ничего не делать —  собственник (в на-
шем случае муниципалитет) вправе на-
нять исполнителя для осуществления 
весового контроля на разных участках 
своих дорог. Закон разрешает! В том 
числе исполнителя со своими средства-
ми контроля, который будет кровно за-
интересован в том, чтобы не пропускать 
водителей большегрузов, а ловить, ведь 
оплата ему идет с  сумм взысканных 
штрафов.

И?…

И никто ничего не делает!
Все по кругу кивают друг на друга.
Тут поневоле начнешь задаваться 

вопросом: почему так? Идет ли все от 
банального чиновничьего равнодушия? 
Или владельцы многотонников сбрасы-
ваются в некий теневой фонд, из кото-
рого подкармливают заинтересованных 
господ, чтобы смотрели в другую сто-
рону и находили веские причины для 
бездействия? А может, все дело в бес-
конечном ямочном ремонте дорог? Ну 
а чем не версия? Пока есть те, кто раз-
бивает дороги, можно каждый год сно-
ва и снова выделять средства на энто 
дело и успешно их осваивать, талантли-
во и ловко раздувая сметы. При таких 
раскладах какой дурак будет пытаться 
уничтожить «кормовую базу»?!

Как там год назад, в  конце 
марта 2023 г. Татьяна Леонова 

сказала? Ямочный ремонт —  
наше все? Да, прямо так 
и сказала.

Татьяна ЛЕОНОВА, глава 
администрации Обнинска:
— Дороги и ямочный ре-

монт —  это наше теперь все. До 
первого мая город должен быть 
в идеальном состоянии. Такого со-
стояния дорог у нас не было давно. 
Нужно дополнительное финанси-
рование —  выделим.

В 2023 г. ямочный ремонт в Обнин-
ске вырос примерно на 50 тыс. квадрат-
ных метров по сравнению с 2022‑м. 
Это больше 40%! Объем выделенных 
средств вырос соответствующе.

В текущем году на ремонт и строи-
тельство дорог в Обнинске власти долж-
ны получить дополнительно 361 млн. 
руб лей в виде субсидии из казны реги-
она. Водителям грузовиков явно будет 
что гробить!

НОВОСТИ

Автор:  
Евгений СЕРКИН

РАБОТНИКИ 
ООО УК «ОБНИНСК» ВЫШЛИ 
НА СУББОТНИК ВМЕСТЕ 
С ЖИТЕЛЯМИ

НА 85% ГОТОВЫ БЕТОННЫЕ 
РАБОТЫ В РЕПИНСКОМ 
ОВРАГЕ ОБНИНСКА

ВЛЮБЛЕННЫЕ 
ПРЕДПОЧИТАЮТ 
ЗЕРКАЛЬНЫЕ ДАТЫ

Причем работали все под известным девизом 
«Давайте жить дружно!». Прошедший на днях 
субботник организовала управляющая компа-
ния, а жители дома № 196 по проспекту Ленина 
активно его поддержали.

— Удалось сфотографировать не всех, но у нас 
была большая команда. Спасибо всем участни-
кам этого мероприятия! Было много мужчин, 
и они перетащили всю старую мебель, брошен-
ную недобросовестными жильцами где попало, 
в специальные контейнеры для крупногабарит-
ного мусора. Если честно, я даже не ожидала та-
кой активности соседей. Приятно жить в таком 
доме, —  рассказала одна из жительниц.

Тех, кто не пришёл на субботник, его участники 
просят хотя бы больше не мусорить. Генераль-
ный директор УК «Обнинск» Евгений Смородин 
считает, что начало положено хорошее.

Сделали монолитный конструктив амфитеатра, 
выполнили основание ограждения и бетонную 
подготовку к лестнице спортивной площадки, 
залита подпорная стена площадки для отдыха. 
Здесь же появится второй скейт‑парк. Все ра-
боты планируется завершить в конце сентября.

— С нетерпением ждали окончания зимы и тё-
плой погоды, чтобы продолжить благоустройство 
Репинского оврага, которое начали еще в про-
шлом году. Работы идут активно, буду рассказы-
вать вам о них в своей ленте, —  поделилась глава 
администрации Обнинска Татьяна Леонова.

В апреле такими красивыми датами стали две: 
04.04.2024 и 24.04.2024. По информации руко-
водителя отдела ЗАГС Обнинска Лидии Синец-
киной, 4 апреля было зарегистрировано 6 пар, 
а на 24 запланировано 7 регистраций. В обыч-
ные дни их бывает меньше —  от 2 до 4.

— Подававшие заявления молодые люди го-
ворили, что им нравятся такие даты. И время, 
отведенное для регистраций 24 апреля, уже 
полностью занято, —  прокомментировала Лидия 
Синецкина.

ТЕМА НОМЕРА
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В ЗАКСОБРАНИИ

Очередную помощь военнослужащим —  
участникам спецоперации —  оказали депута-
ты фракции «Единая Россия» в Законодатель-
ном Собрании.

Для обеспечения бесперебойной работы 
транспорта на средства, которые ежемесячно 
сдают народные избранники, была закуплена 
автозаправочная колонка «ТОПАЗ‑511». Тех-
ника уже доставлена на фронт.

— Благодарим председателя Законода-
тельного Собрания Геннадия Новосельцева 
и фракцию «Единая Россия» за помощь. Стан-
ция удобная, практичная, —  отметили бойцы.

Не менее важным является наличие на 
фронте средств радиоэлектронной борьбы. 
Такой современный комплекс был приобретен 
совместно депутатами‑ единороссами и пред-
ставителями региональной налоговой службы.

Председатель комитета по бюджету, фи-
нансам и налогам Законодательного Собра-
ния Ирина Яшанина вместе с заместителем 
начальника Управления ФНС по Калужской 
области Ольгой Даниловой передали его 
бойцам, прибывшим в краткосрочный отпуск 
в областной центр.

По словам защитников, в их подразделении 

служит немало калужан. Со стороны региона 
фронту оказывается необходимая помощь, 
передаются технические средства.

Ирина Яшанина тепло поблагодарила за-
щитников за вклад в обеспечение безопас-
ности России и ее жителей.

— Депутаты Законодательного Собрания 
внимательно относятся к вопросам помощи 
участникам СВО. На региональном уровне 
приняты законы о мерах поддержки защит-
ников и  членов их семей. Ежемесячно мы 
участвуем в сборе средств для помощи фрон-
ту. Совместно с представителями налоговой 
службы вручили бойцам аппаратуру, которая 
защитит их и приблизит нашу Победу, —  под-
черкнула председатель комитета.

Пункт отбора на военную службу по кон-
тракту:

г. Калуга, ул. Максима Горького, 87
Тел.: 8 (4842) 54–25–07, 74–78–69

Подробнее о мерах поддержки ветера-
нов СВО и их семей в Калужской области: 

zaschitnik40.ru
Общая информация: службапоконтракту.рф

Единый справочный номер: 117

ЕДИНОРОССЫ ПОМОГАЮТ ФРОНТУЕДИНОРОССЫ ПОМОГАЮТ ФРОНТУ

Моторные масла SINTEC Premium по-
лучили официальное одобрение 

Mercedes- Benz, что является прямым 
подтверждением их качества —  програм-
мы допуска Mercedes- Benz одни из самых 
строгих в индустрии и включают целый 
ряд лабораторных и моторных тестов.

Немецкий концерн сертифицировал два 
продукта из премиальной линейки Sintec:

 Sintec Premium 9000 0W‑30 A5/B5 
SP/CF по стандарту MB‑Approval 229.6;

 Sintec Premium 9000 5W‑30 C3 SN по 
стандарту 229.51

Одобрение от одного из ведущих ми-
ровых автопроизводителей не только 
является знаком качества для SINTEC, но 
и дает потребителям уверенность в том, 
что они используют продукт, соответствую-
щий высоким требованиям Mercedes‑ Benz 
к обслуживанию премиальных немецких 
автомобилей.

НОВОСТИ
ЗНАЙ НАШИХ!

О РАЗНОМ

МОТОРНЫЕ МАСЛА SINTEC ПОЛУЧИЛИ МОТОРНЫЕ МАСЛА SINTEC ПОЛУЧИЛИ 
ОДОБРЕНИЕ MERCEDES- BENZОДОБРЕНИЕ MERCEDES- BENZ

Ряд приятных сюрпри-
зов организовала Калуж-
ская сбытовая компания 
в  честь 20‑летия. С  1 по 
5 апреля клиентов, посе-
тивших Центры обслужива-
ния потребителей в Калуге, 
Кирове и Обнинске, встре-
чали не только улыбки со-
трудников, праздничное 
оформление, тематиче-
ские выставки, посвящен-
ные компании и истории 
калужской энергетики, но 
и специальная акция с подарками.

Главным подарком стали энергобо-
нусы. Их в ходе акции выиграли 125 
жителей региона, которые получат 

на лицевые счета по 500 руб лей для 
оплаты электроэнергии. Выигранные 
энергобонусы отразятся в счетах за 
энергопотребление апреля, которые 
компания выставит в мае.

— Полученный бонус стал 
приятным сюрпризом. Калуж-
ской сбытовой компании уда-
лось создать мне хорошее на-
строение на весь день. Спаси-
бо! —  поделилась своими эмо-
циями Наталья Дорошенкова из 
Обнинска.

— Желаю энергетикам процве-
тания, успехов и крепкого здо-
ровья. Калужская сбытовая ком-
пания ценит своих потребителей 
и  работает на благо жителей 
области двадцать лет, стремясь 

обеспечивать современный уровень 
сервиса и предоставляемых услуг, —  
сказала еще одна победительница —  
Валентина Сидорова из Кирова.

ИНФОРМАЦИЯ

ОБНИНСКИЕ ВОДИТЕЛИ 
И ПЕШЕХОДЫ СТАЛИ 
ДИСЦИПЛИНИРОВАННЕЕ

В отделе ГИБДД Обнинска подвели итоги ра-
боты за прошедшие три месяца 2024 года. По 
информации инспектора по пропаганде безо-
пасности дорожного движения Алины Тарасовой, 
всего за это время было выявлено 1568 наруше-
ний, что на 9% ниже, чем за аналогичный период 
прошлого года. Было установлено 18 нетрезвых 
водителей, что на 25% ниже прошлогоднего по-
казателя.

Обнинские пешеходы тоже стали реже на-
рушать ПДД: таковых за три месяца оказалось 
133 человека, что на 46% меньше, чем за та-
кой же период прошлого года. Правила пере-
возки детей в этом году нарушили 42 водителя, 
а в прошлом году таких нарушителей было на 
42% больше.

А вот число водителей, не предоставивших пе-
шеходам преимущество в движении, почти не 
изменилось. Их в этом году 260, что всего на 1% 
меньше, чем в прошлом году.

— Госавтоинспекция просит водителей и пе-
шеходов быть внимательнее на проезжей части 
и с уважением относиться к другим участникам 
движения, —  обратилась к жителям Обнинска 
Алина Тарасова.

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ НАЧИСЛИТ 
ЭНЕРГОБОНУСЫ 125 ЖИТЕЛЯМ ОБЛАСТИ
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НОВОСТИ

«ПРОМЕДЛЕНИЕ СМЕРТИ ПОДОБНО»

В частности, к нам обращались тогда 
проживающие в СНТ «Нептун», которых 
временно переселяли в гостиницу. Жи-
тели рассказывали, что после полово-
дья русло Протвы рядом с садовым то-
вариществом остается забито мусором, 
бревнами, ветками. Казалось бы, реше-
ние данной проблемы очевидно всем —  
реку необходимо расчистить. Вот толь-
ко заниматься этим никто так и не стал, 
потому что, как объяснила председатель 
комитета по охране окружающей сре-
ды, контролю в сферах благоустройства 
и экологии обнинской городской адми-
нистрации Юлия Лобачёва, Протва яв-
ляется водным объектом федерального 

значения. А это значит, что осуществлять 
контрольные мероприятия за рекой 
и организовывать работы по расчистке 
водной глади от захламления уполно-
мочено Министерство природных ре-
сурсов и экологии Калужской области.

В сентябре прошлого года представи-
тели мэрии и минприроды приезжали 
на Протву и обсуждали, как избавить 
реку от засора. Областные специалисты 
уверяли, что планируют масштабные 
работы по расчистке водного объекта 
и в этих целях разрабатывают соответ-
ствующую проектную документацию, 
после чего будут объявлены торги по 
выбору подрядной организации, кото-
рая этим и займется. Но конкретные 
сроки реализации данных планов на-
званы не были. Собравшимся лишь 
дали понять, что до весны 2024 года 
их вряд ли успеют воплотить в жизнь.

ПРОДАВЦЫ ДОМА 
НЕ ПРЕДУПРЕДИЛИ, А СОСЕДИ 

ПРОМОЛЧАЛИ

Но чиновникам следовало бы пото-
ропиться, потому что к моменту под-
готовки ими необходимой для рас-
чистки реки проектной документации 
от домов, в  которых люди живут на 
постоянной основе, может уже ничего 
не остаться. Еще одно такое половодье 
они могут не пережить.

В этом году наши журналисты сами 
связались с обратившейся к нам в про-
шлом году жительницей СНТ «Нептун» 
Анной Сухоруковой. Анна на момент 
беседы находилась в  полном отчая-
нии —  ее дом был залит водой по са-
мую крышу, и  она сообщила, что он 
едва держится.

Этот дом семья Сухоруковых при-
обрела в  2022  году, ничего не по-
дозревая о том, что в СНТ случается 
каждой весной. А прежние хозяева не 
предупредили покупателей о том, что 
их дом находится в зоне подтопле-
ния. Впрочем, как и соседи, которые 
сообщили им эту печальную новость 
слишком поздно —  только через два 
месяца после совершенной сделки 
о купле‑ продаже недвижимости. Анна 
решила для себя, что она так посту-
пать не будет. В наше время порядоч-
ность дорогого стоит, но как раз об-
ладателям этого качества чаще всего 
и не везет.

А непорядочные в соцсетях обвиняют 
пострадавших во всех смертных грехах, 
задавая одни и те же вопросы: Почему 
вы купили там дом? Почему не разуз-
нали о разливе реки заранее? Правда, 
эти же самые люди игнорируют другой 
вопрос: А кто в свое время дал разре-
шение строиться в этом месте и про-
писываться? Эти «умники» ссылаются 
на тяжёлые девяностые. Дескать, была 
неразбериха —  время такое сложное 
было.

Но сложное время давно закончи-
лось и пора бы навести порядок. Объ-
ект федерального значения необходи-
мо расчистить, не дожидаясь следую-
щей весны. Единственное, что немного 
успокаивает в этой ситуации, так это то, 
что администрация города Обнинска 
пообещала Анне Сухоруковой оказать 
помощь по восстановлению устойчи-
вости дома. Продолжаем следить за 
ситуацией.

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

ОБЕЩАННОГО ОБЕЩАННОГО 
ТРИ ГОДА ЖДУТ?ТРИ ГОДА ЖДУТ?

ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКИХ СНТ ОПЯТЬ ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКИХ СНТ ОПЯТЬ 
ЗАТОПИЛО, А РЕКУ С ПРОШЛОГО ЗАТОПИЛО, А РЕКУ С ПРОШЛОГО 
ГОДА ТАК И НЕ РАСЧИСТИЛИГОДА ТАК И НЕ РАСЧИСТИЛИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Год назад, когда начал-
ся паводок, мы писали 
о проблеме жителей 

обнинских СНТ, у которых 
затопило дома. Данную про-
блему в Министерстве при-
родных ресурсов и в адми-
нистрации города обещали 
решить, но воз и ныне там. 
Более того, проблема усу-
губилась.

	■ Дом Анны Сухоруковой

ЖИТЕЛЕЙ НАУКОГРАДА 
ЖДЕТ ПОСЛЕДНЯЯ 
ВЕСЕННЯЯ 
СЕЛЬХОЗЯРМАРКА

НА СЛЕДУЮЩЕЙ 
НЕДЕЛЕ КАЛУЖАНАМ 
С ВИЧ НАЧНУТ 
ВЫДАВАТЬ ЛЕКАРСТВА

В субботу, 13 апреля, в Обнинске пройдет 
последняя весенняя сельхозярмарка. С 9:00 до 
16:00 всех традиционно ждут за товарами ка-
лужских производителей в районе дома № 219 
по пр. Ленина (парковка напротив ЖК «Олимп»).

На ярмарке можно купить мясо птицы, кро-
лика, свинину, говядину, баранину, а также яйцо, 
молоко и  молочную продукцию, рыбу, хлеб 
и хлебобулочные изделия, кондитерские изде-
лия, мёд, плодоовощную продукцию.

Посетителей просят не оставлять личный авто-
транспорт в районе автобусных остановок и на-
поминают, что введены ограничения на стоянку 
автомобилей на участке пр. Ленина от ул. Бел-
кинской до ул. Славского.

Следующая ярмарка состоится 28 сентября.

Об этом сообщил министр здравоохранения 
Калужской области Константин Пахоменко по-
сле того, как увидел в соцсетях сообщения об 
отсутствии препаратов. Он заверил, что курс 
терапии не был прерван ни у одного пациента.

Поступают медикаменты в регионы централи-
зовано от Минздрава РФ, но в этом году произо-
шла небольшая задержка.

— Для скорейшего обеспечения решили заку-
пить лекарства за счет регионального бюджета. 
Уже заключен договор. Со следующей недели 
пациентов начнут приглашать на прием к врачу 
в центр СПИД для получения лекарств, —  отме-
тил Константин Пахоменко.
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ПОЙДЕМ В КИНО!

КОГДА ФИЛЬМ —  
ПРОИЗВЕДЕНИЕ ИСКУССТВА?

Работа «Капитан. Летом 1941» 
уже успела стать победителем 
в  номинации «Патриотический 
фильм» как лучшая режиссерская 
работа на XI Всероссийском ки-
нофестивале «Белая птица» в Ка-
зани. Однако в последнее время 
у народа несколько ослабла вера 
в  профессионализм и  вменяе-
мость жюри различных мероприя-
тий. И я в этом плане не исключе-
ние. Пока сама не посмотрю и не 
составлю свое мнение, никакие 
Оскары для меня не аргумент.

Когда же фильм, роман, рассказ 
или повесть становится произве-
дением искусства? На этот вопрос 
двести лет назад ответил Александр 
Сергеевич Пушкин: «Долго буду тем 
любезен я народу, что чувства до-
брые я лирой пробуждал.» А это 
значит, если появились у зрителя 
или читателя добрые чувства, если 
фильм или книга делают его лучше, 
зовут вверх, к духовности и мило-
сердию, значит, это искусство. Все 
остальное —  простая жвачка, при-
кидывающаяся искусством.

ПОКАЖУ ЛИ Я ЭТО СВОИМ 
ДЕТЯМ?

Я оцениваю фильмы и  книги 
по одному критерию: хочу я, что-
бы мои дети это смотрели или 
читали? Помнится, в девяностые 
годы, возьмешь кассету, сядешь 
смотреть с  детьми и  постоян-
но в напряжении: какой дикий 
фортель сейчас отколет режис-
сер и компания, и как этот ма-
разм объяснять подрастающему 
поколению.

Фильм «Капитан» режиссера 
Александра КОРУЛИНА в  этом 
плане просто бальзам на душу. 
Его создатели не используют 
дешевых трюков типа летящего 
из огня на зрителя колеса, ото-
рванной ноги или головы. Никто 
не смакует момент убийства фа-
шистов, не показывает со сладо-
страстным упоением страшные 
сцены насилия. Авторы уважают 
своего зрителя и верят, что до-
статочно легкими мазками обри-
совать зверства фашистов, чтобы 
весь трагизм вой ны зримо пред-
стал перед теми, кто о вой не зна-
ет только по книгам.

ЭТО НАША ВОЙНА!

Основной акцент режиссер де-
лает не на зрелищность убийств 
и ужасов вой ны, а на рассужде-
ние о проблеме выбора. Это де-
лает фильм очень современным 
и понятным детям и взрослым 21 
первого века.

— Это не наша вой на, —  говорит 
абсолютно современную фразу 
рядовой (он  говорит «…не моя 
вой на»). Сомнительно, конечно, 
что такими категориями мыслили 
сельские парни в 1941.

— На самом деле и в те време-
на были обиженные на власть за 
расстрелянных родителей, были 
трусы, предатели, всё тоже са-
мое, —  возражает режиссер.

В любом случае, особенности 
исторических произведений 
в том, что они просто обязаны 
откликаться на вызовы совре-
менности. А некоторые наши со-
временники и земляки так пока 
и не поняли, что потомки фаши-
стов и  их идеологические на-
следники пришли убивать наши 
семьи, наших детей и родителей.

— Как это можно не пони-
мать? —  удивляется один наш 
земляк. —  У меня как будто на за-
гривке шерсть дыбом встает, ког-
да я слышу, что творят современ-
ные людоеды. Мы будем биться!

— Это не моя вой на, —  отвечает 
парень, направившийся в Верх-
ний Ларс, повторяя слово в слово 
лозунг сельского парня из фильма 
«Капитан. Летом 1941».

Момент, когда приходит осоз-
нание, что жизнь не спрашивает, 
хочешь ты воевать или нет, пока-
зан в фильме.

Проблема выбора вроде бы 
есть, а на самом деле выбора нет, 
если ты хочешь остаться челове-
ком, то пойдешь защищать юную 
соседку, ее мать, ее брата, даже 
рискуя жизнью, даже без оружия, 
которое по тупости и трусости за-
копал в лесу.

СПАСИБО КОМПОЗИТОРУ 
И ЗВУКООПЕРАТОРУ

Любой фильм —  это коллек-
тивная работа. Первые же кадры 
ленты «Капитан. Летом 1941» —  
как глоток свежего воздуха. И это 
заслуга звукооператора и режис-
сера.

Путь к режиссуре у Александра 
начался с  музыки. Он вел про-
грамму на радио, писал элек-
тронные композиции, получил 
профессию звукорежиссера, по-
пробовал написать музыку, по-
смотрев без звука неизвестный 
фильм. И это осознанное понима-
ние роли музыки в кадре зримо 
ощущается в фильме.

В последнее время даже ново-
сти сопровождаются трагичным 
грохотом и  прочими гнусными 
звуковыми эффектами. Порою 
создается ощущение, что звуко-
оператор всячески хочет выско-
чить из экрана и завопить: «Это 
я! Послушайте меня! Слышите, 
как я  могу грохотать! Я  здесь 
главный!» Куда в это время смо-
трят режиссеры —  лично мне 
непонятно. Может они глухие 
или берушами заткнули уши? 
Дурновкусие просто бесит, не-
возможно смотреть ни художе-
ственные ленты с баханьем, ни 
новости с  псевдотрагическими 
аккордами.

Ничего подобного нет в фильме 
«Капитан». 

ФИЛЬМ «КАПИТАН. 
ЛЕТОМ 1941»

СОБЫТИЯ ДВАДЦАТОГО ВЕКА, 
ПРОБЛЕМЫ ДВАДЦАТЬ ПЕРВОГО

Короткометражный фильм «Капитан. Летом 1941», 
рассказывающий о событиях начала Великой От-
ечественной вой ны, снят командой наших земляков 

из Обнинска, Балабаново, Боровска и Малоярославца при 
поддержке Президентского фонда культурных инициатив 
и студии звукозаписи «Гусли».
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С  первых кадров становится 

ясно, композитор понимает, для 
чего он дает эту музыку, переда-
вая настроение и сам дух летней 
природы русской земли неда-
леко от Смоленска. От простой 
и  спокойной мелодии реально 
становится легче дышать и ярким 
диссонансом с музыкой показа-
ны дальнейшие события военной 
жизни.

Никто из нормальных людей 
и самой природы не хочет этой 
вой ны. Но за то, чтобы прекрас-
ная, ненавязчивая мелодия зву-
чала над этими полями и лесами, 
селами и городами, народ готов 
биться на смерть. Жизнь у чело-
века одна, но дешево отдать ее 
герои фильма не готовы. Они 
готовы сражаться за свою Ро-
дину, семью, за свою музыку, за 
Александра Сергеевича Пушкина 
и Анну Андреевну Ахматову, за 
«синий платочек, что был на пле-
чах дорогих».

И здесь авторы короткометраж-
ки обходятся без излишнего па-
фоса и идеологических штампов. 
Видно, что это фильм молодых 
для молодых. В  этом плане тот 
факт, что лента не полнометраж-
ная, а длится чуть больше 20 ми-
нут, тоже немалый плюс для по-
коления, привыкшего к коротким 
сюжетам и  тик‑току.

ЭТО ФИЛЬМ О НАС

Радует и тот факт, что сценарий 
написан достаточно професси-
онально и  логично. Уложиться 
с такими серьезными проблема-
ми в такое короткое время совсем 
непросто, но авторам сценария 
это удалось. Суть происходящего 
понятна даже детям.

Диалоги вызывают некоторое 
сомнение. Вряд ли сельский па-
рень будет ныть на тему «Кушать 

нечего». Тут и слово «кушать» не 
очень уместно, и сельчанин де-
монстрирует отличную дикцию 
и  литературное произношение, 
совершенно не свой ственный для 
жителей Смоленщины и даже ее 

окрестностей. Впрочем, это еще 
больше сближает героя с  теми, 
кто рванул в Верхний Ларс с во-
плем «Мы против вой ны!». Так что 
не очень понятно, что это: косяк 
исполнителя или художественный 
прием режиссера. И  этот при-
ем работает на основную идею: 
фильм рассказывает о поколении 
людей 21 века в условиях Вели-
кой Отечественной вой ны. И ав-
торы фильма очень верят в свое 
поколение: деды выстояли, и мы 
выстоим. Никак иначе.

Чем закончится история капи-
тана и рядового —  идите и смо-
трите.

ПУТЬ В КИНО БЫЛ ДОЛГИЙ, 
НО ИНТЕРЕСНЫЙ

Взрослые люди понимают, что любой, даже самый короткий фильм, нуждается 
в финансировании. Заявку в Президентский фонд культурных инициатив режиссер 
направлял без особой надежды на успех, уж больно там конкуренция высокая.

Весть о завоеванном гранте пришла в марте и стала приятной неожиданностью. 
Хотя удача приходит к тем, кто много работает.

ПРЕМИЯ УЧЕНОМУ ОТ «РОСАТОМА» ПОШЛА НА ВИДЕОКАМЕРУ 
И ВОЕННУЮ ФОРМУ

Инженер- физик, кандидат физико- математических наук Александр Корулин 
в 2012 году выдвигался на обнинский конкурс «Человек года» в номинации «На-
ука», а в 2013 году стал лауреатом конкурса молодых ученых корпорации «Росатом» 
и был награжден премией в размере ста тысяч руб лей. На эти деньги он приобрел 
видеокамеру, военную форму и реквизит для будущего фильма.

Александра всегда привлекала история военного периода, он прочел много мему-
аров, посмотрел много документальных фильмов, знает боевой путь своих родных: 
оба деда воевали, вернулись живыми, а вот их братья погибли или пропали без вести.

Наверное, путь к созданию этой картины начался еще тогда, летом 1941.

ДУБЛЬ ОДИН
А в 2013 году были пробные съемки первого фильма с тем же сюжетом. Роль старшего 

лейтенанта Александр решил сыграть сам, на роль рядового уговорил попробоваться 
своего брата Сергея. Братья в течение пяти дней своего отпуска жили на природе, 
занимаясь только видеосъемками.

— Камеру я купил непрофессиональную, но она позволяла сконнектиться со смарт-
фоном, – вспоминает Александр технологию съемок «на двоих». —  Мы выбирали 
локацию, входили в кадр, я проверял картинку на смартфоне, дистанционно включал 
установленную на штативе камеру, прятал телефон —  и так снимали сцену за сценой.

Отпуск закончился. В свободное от работы время Александр отбирал материал, 
монтировал. Создание фильма шло полным ходом, но в 2014 защита диплома в ВУЗе, 
второе высшее, на звукооператора, в 2015-м большого внимания потребовала работа, 
и времени на кино не осталось совсем. Материал, как говорят, лег на полку.

И только через несколько лет, просматривая архивы, Александр решил завершить на-
чатое, и в июле 2020 фильм разместил на своей страничке на Youtube (@sashaskyward).

Поначалу популярность была невелика: фильм посмотрели всего две сотни человек. 
Но через два года, в начале мая 2022 за неделю количество просмотров подскочило 
до десяти тысяч, за месяц его просмотрели более шестисот тысяч человек. Сейчас 
счётчик показывает 880 тысяч.

Решив снимать второй фильм, Александр пошел учиться на курсы сценаристов 
и режиссеров.

ОТПУСК, СНИМАЕТСЯ КИНО
— Идея сценария у меня была, я стал задумываться над характерами и мотивами 

героев, —  поясняет режиссер. —  Нашел людей, которые помогли в написании сцена-
рия, выступили консультантами по исторической и военной тематике. По мере реали-
зации проекта подтянулись профессиональные и непрофессиональные актеры, члены 
клуба военно- исторической реконструкции. Костюмы покупали, шили на заказ, брали 
в аренду. В создании костюмов и интерьеров помогли монахини Свято- Никольского 
Черноостровского монастыря. Художник- постановщик Светлана Виноградова при-
везла на локацию в кинодеревню многое из своего личного реквизита.

Три миллиона, выделенные Фондом культурных инициатив, помогли оплатить 
съемки в кинодеревне студии «Военфильм», с которой уже была договоренность, 
аренду военной техники и на оплату трудов пиротехников, на них ушла немалая 
часть бюджета.

Проблемы возникли с поиском внутреннего интерьера деревенской избы, которая 
также была заявлена в сценарии. Поначалу поиски шли в заброшенных деревнях, но 
там дома оказались слишком разрушены, а в жилых домах были приметы времени, 
которых в кадре быть не должно. Выручил Малоярославецкий музей «XX век, или 
Назад в СССР», его зал «Русская изба» идеально подошел в качестве дома, где по 
сценарию разворачивается одна из сцен.

К концу августа материал был отснят. Закончился и отпуск, который Александр 
целиком посвятил фильму

КАК ЭТО ДЕЛАЕТСЯ

КАКИЕ ВОПРОСЫ ЗАДАЮТ ВЗРОСЛЫЕ И ДЕТИ РЕЖИССЕРУ ФИЛЬМА
Для обнинских школьников орга-

низованы показы фильма «Капитан. 
Летом1941» в школах. Фильм будет по-
казан во всех школах Обнинска и Мало-
ярославца. Разовые показы планируются 
в Медыни (27 апреля) и Калуге (20 апреля 
и 9 мая). На кинофестивале «День По-
беды» в Москве фильм будет показан 
16 апреля. Жители Обнинска могут по-
смотреть фильм в кинотеатрах ТРЦ 
«Триумф Плаза» и «Мир». Время сеансов 
можно уточнить на официальном сайте 
кинотеатров.

ЭТО НАШИ ДЕТИ. ОНИ УМЕЮТ 
СОПЕРЕЖИВАТЬ

Дети и взрослые увлеченно смотрят 
историю рядового и капитана, равнодуш-
ным не остается никто. Педагоги отмечают 
активный отклик со стороны школьников. 
Учителя уверены, что таких мероприятий 

не хватает в школах, ведь очень редко 
в наш информационный век можно не 
только поговорить о важном, но еще и за-
дать вопросы очень серьезным взрослым.

После просмотра ребята общаются 
и задают вопросы продюсеру фильма 
Георгию ДУДУНОВУ и режиссеру Алек-
сандру КОРУЛИНУ.

Конечно, ребят интересует, в какой шко-
ле учился режиссер, что закончил. С радо-
стью узнают, что режиссер наш, обнинский, 
учился в школе № 10, закончил ИАТЭ.

В аудитории, где транслировался фильм, 
была идеальная тишина, ученики лови-
ли каждое слово героев, каждый шорох 
в фильме. После просмотра проходили 
беседы с создателями и актёрами филь-
ма. Были затронуты темы патриотизма 
и подвига в нашей жизни. Каждый за-
дался вопросом: а как бы он себя повел 
в схожих ситуациях —  отсидеться и спасти 
свою жизнь или рискнуть и ценой своей 

жизни спасти других.
Дети увлеченно смотрели, и равно-

душным не остался никто. К то-то даже 
прослезился. И это так удивительно 
и радостно, что наши дети, родившиеся 
через столько лет после вой ны, могут так 
тонко чувствовать трагизм ситуации, так 
способны сочувствовать и переживать. 
Многие ребята заинтересовались други-
ми проектами, изъявив желание принять 
участие в съемках соцроликов.

Школьники часто интересуются, ре-
альным ли был взрыв в фильме или это 
только спецэффекты.

— Реальный, —  заверил режиссер. —  По-
том полдня пришлось убираться и вос-
станавливать декорации.

А еще мальчишек интересует, зачем 
Митя оставил винтовку в лесу. Режиссер 
грамотно адресует этот вопрос аудитории, 
и та мгновенно находит несколько ответов 
на этот вопрос.

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Картина повествует о событиях самого начала вой ны. Июль 1941 года. Капитан 
и рядовой красноармеец выходят из окружения. Заходят в деревню, чтобы перекусить 
и наполнить фляги водой, но становятся свидетелями нападения немцев на семью, 
живущую в доме напротив. Отсидеться и остаться в живых или решиться и встать 
на защиту? Этот непростой выбор предстоит сделать героям короткометражного 
фильма «Капитан. Летом 1941».

В ролях: Александр Корулин, Евгений Леонов, Алексей Лабзин, Евгений Балабанов, 
Богдан Дудунов, Людмила Шкуратова, Анна Турчинская, Леонид Булатов.

Режиссёр: Александр Корулин.
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МОЛОДЕЖЬ —  ЭТО БУДУЩЕЕ 
И НАСТОЯЩЕЕ НАШЕЙ СТРАНЫ

Мы говорим, что молодежь —  это 
будущее нашей страны. Но во мно-
гих делах молодежь —  это настоя-
щее нашего государства. От того, 
что мы вкладываем в это поколе-

ние, зависит наша жизнь и сегодня, 
и завтра. И мы все знаем, что это 
«завтра» не за горами.

Еще совсем недавно те, кого се-
годня называют молодыми учены-
ми, сами были школьниками и сту-
дентами, и в суровые для нашей 

науки годы они сделали выбор 
в пользу науки. И тогда для многих 
это был совсем не простой выбор. 
А сегодня эти люди охотно пере-
дают свой положительный опыт 
нашим юным гражданам.

Программа максимум для пе-
дагогов: не упустить ни одного 
одаренного ребенка. Самые раз-
ные возможности для этого се-
годня предоставляет государство. 
В  стратегии развития Обнинска 
множество различных мероприя-
тий, которые помогают школьникам 
определиться с профессией и свя-
зать свою будущую жизнь с наукой 
и работой на предприятиях родно-
го города. Так что в самое ближай-
шее время мы, конечно, получим 
результат от этой кропотливой, но 
очень интересной деятельности.

Каждое научно‑ популярное ме-

роприятие по‑своему важно для 
воспитания будущего ученого. Од-
нако одно особо важно для того, 
чтобы наладить обратную связь 
с будущими учеными и исследова-
телями. Это конкурс эссе. Ребятам 
представилась возможность быть 
услышанными и  высказаться на 
определенные темы.

КОНКУРС ЭССЕ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ 
ПРЕЗИДЕНТСКИХ ГРАНТОВ

Еще в сентябре Совет молодых 
ученых совместно с образователь-
ным кластером Калужской области 
объявил о запуске конкурса эссе.

Ребятам предложили написать 
творческую работу. Главное, чтобы 
тема была связана с энергетикой 
в  целом и  атомной энергетикой 
в частности или городом Обнинском.

Участниками конкурса стали 
дети от 11 до 17  лет, учащиеся 
школ, колледжей или техникумов 
города Обнинска и Северной агло-
мерации Калужской области, а так-
же дети на домашнем обучении.

Победители определялись в трех 
возрастных категориях:

 5–7 классы;
 8–11 классы;
 студенты колледжей и техни-

кумов 1–2 курса.
Проект реализовывался при 

поддержке Фонда президентских 
грантов.

ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ НАУКИ

— Наши приоритетные задачи: 
популяризация науки, привлечение 
школьников к исследовательской 
деятельности, а также знакомство 

их с современными достижения-
ми нашей науки. И через лекции, 
конкурсы, экскурсионные туры на 
предприятия, Всероссийские акции, 
такие как, например, Дни научного 
кино, мы эти задачи решаем.

И, пользуясь случаем, хотел бы 
обратиться к  нашему подраста-
ющему поколению. Ребята, при-
ходите в науку. Это бесконечное 
поле для творчества и самореали-
зации, —  сказал Дмитрий Калякин.

ИНТЕРЕСНАЯ  
ЭКСКУРСИЯ

Перед награждением победите-
лей для всех участников конкурса 
провели интереснейшую экскур-
сию по научным лабораториям 
НИЦ «Курчатовский институт» —  
ВНИИРАЭ.

НИЦ «Курчатовский инсти-
тут» —  ВНИИРАЭ является един-
ственным в  стране центром 
фундаментальных и прикладных 
исследований по обеспечению 
устойчивого развития АПК и про-
изводства экологически безопас-
ной продукции и сырья в услови-
ях техногенного воздействия на 
агросферу, включая разработку 
научных основ, практических 
приемов и технологий ликвида-
ции последствий радиационных, 
химических и других техноген-
ных аварий.

Ребята посетили лаборатории 
с  установкой ГУР —  она предна-
значена для облучения сельско-
хозяйственного сырья и пищевой 
продукции, фитолабораторию, в ко-
торой выращивают различные рас-
тения и биологическую лаборато-

рию, в которой исследуют продукты 
питания на предмет находящихся 
в них патогенных организмов.

Экскурсия не оставила равно-
душной никого, тем более, что 
сотрудники института умеют ин-
тересно и увлекательно рассказы-

вать даже о самых сложных вещах 
и явлениях, которые на уроках не-
которым кажутся такими далекими 
от жизни и скучными.

ВСЕМ СПАСИБО!

— Благодарим руководство НИЦ 
«Курчатовский институт» —  ВНИ-
ИРАЭ и лично заместителя Пред-
седателя Совета молодых ученых 
Калужской области Дмитрия Кур-
бакова за увлекательную экскур-

ДМИТРИЙ КАЛЯКИН: 
«РЕБЯТА, ПРИХОДИТЕ В НАУКУ. «РЕБЯТА, ПРИХОДИТЕ В НАУКУ. 
ЭТО БЕСКОНЕЧНОЕ ПОЛЕ ДЛЯ ЭТО БЕСКОНЕЧНОЕ ПОЛЕ ДЛЯ 
ТВОРЧЕСТВА И САМОРЕАЛИЗАЦИИ»ТВОРЧЕСТВА И САМОРЕАЛИЗАЦИИ»
В рамках Фестиваля науки и техники Совет мо-

лодых ученых Калужской области вместе с Об-
разовательным кластером Калужской области 

провел конкурс творческих работ «Энергетика 
будущего» среди обнинских школьников и сту-
дентов колледжей и техникумов. Конкурс стал 
еще одной ступенькой лестницы в науку для 
юных жителей Обнинска.

	■ Интересная экскурсия

	■ Призы победителям
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сию, чудесную атмосферу и госте-
приимство; Образовательный кла-
стер Калужской области (ОККО) —  
за поддержку, заинтересованность 
и всестороннюю помощь в прове-
дении конкурса; Среднерусский 
гуманитарно‑ технологический 
институт (СГТИ) и Обнинский кол-
ледж информации и права (ОКИП), 
а также лично их руководителей 
Екатерину КОЛЕСНИКОВУ и На-
дежду КОСИНСКУЮ за участие 
в  проекте, неравнодушие и  по-
мощь на всех этапах; руководство 
и педагогов наших замечательных 
школ за прекрасных детей —  ум-
ных и оригинальных; участников 
нашего конкурса за активность, 
интересные идеи и любовь к на-
шему городу, —  сказал Дмитрий 
Калякин.

ОБ ЭНЕРГЕТИКЕ В ЦЕЛОМ 
И АТОМНОЙ В ЧАСТНОСТИ

— В этом году совместно с Обра-
зовательным кластером Калужской 
области решили провести конкурс 
творческих работ среди школь-
ников. Тематика, учитывая, что 
в этом году мы празднуем 70‑ле-
тие со дня успешного пуска Первой 
в мире АЭС, конечно же, атомная, 
связанная с энергетикой, Физико‑ 
энергетическим институтом, где 
была сооружена Первая в  мире 
АЭС, и нашим любимым городом, —  
рассказывает председатель регио-
нального Совета молодых ученых, 
руководитель проектов по устой-
чивому развитию АО «ГНЦ РФ —  
ФЭИ» Дмитрий КАЛЯКИН. —  Этот 
конкурс стал финальным аккордом 
в череде мероприятий, организо-
ванных для юных исследователей.

В течение года для подростков 
проводили лекции в школах и мо-
лодые ученые побывали почти вез-
де. Образовательный кластер про-
вел несколько десятков экскурсий 
на научные предприятия города.

В День науки состоялось закры-
тие Фестиваля науки и  техники 
с  различными мастер‑ классами 
для детей и многое‑ многое дру-
гое. Закрытие пятого ежегодного 
Фестиваля прошло в Технопарке 
«Обнинск». На нем собралось бо-
лее 140 гостей, включая школьни-
ков, интересующихся наукой и тех-
никой.

— Нам так важно просто быть 
услышанным. Мне этого уже было 
достаточно, —  сказал участник 
фестиваля науки Денис ШУПИК, 
учащийся средней школы № 11 
города Обнинска, на закрытии 
мероприятия. Но каждое подоб-
ное мероприятие —  это только шаг 
в бесконечном фестивале науки, 

который идет в первом наукогра-
де постоянно, не прерываясь на 

выходные и школьные каникулы.

ФЕСТИВАЛЬ НАУКИ В ОБНИНСКЕ 
НЕ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ

— Организаторам нынешнего 
Фестиваля удалось привлечь боль-
шое количество партнёров и участ-
ников. Школьники и студенты по-
лучили возможность погрузиться 
в научную проектную деятельность 
с головой. Останавливаться на до-
стигнутом не планируется, —  ска-
зала Екатерина КОЛЕСНИКОВА, 
председатель правления 
образовательного класте-
ра Калужской области. —  
В числе наших участников 
впервые в этом году была 
Техническая Академия Ру-
сатома. Она принимала уча-
стие делает интереснейший 
квест Atom Story. Молодые 
дарования с удовольстви-
ем участвуют в различных 
конкурсах, слушают лекции 
и  вовлекаются в  научные 
проекты. Количество участ-
ников с каждым годом рас-
тет и география становится 
все шире.

Каждый участник вы-
бирал различные направ-
ления для своих иссле-
дований. Ребята достига-
ют больших результатов. 

Например, старшеклассники из 
одиннадцатой обнинской школы 
предметом исследования вы-
брали составы всеми любимых 
фруктовых соков и посмотрели 

на содержание количества вита-
мина C в соках промышленного 
производства. Это была очень 
интересная работа даже для тех, 
кто очень далек от науки. С инте-
ресом и взрослые, и дети узнали, 
что очень многие марки оказались 
недобросовестными и добавляли 
некоторые добавки, например, 
чтобы увеличить концентрацию 
витамина C.

— Подход ребят заслуживает 
уважения, их вклад в  будущее 
российской науки достаточно ве-
сомый, —  подчеркнул в своей речи 
министр образования и науки Ка-
лужской области Александр Анике-
ев. —  Путь в науку очень сложен, он 
требует от человека формирования 
очень многих качеств, но самое 
главное —  это стремление к ново-

му, к инновации. И вам, молодому 
поколению, развивать эти наши 
отечественные традиции развития 
науки.

ИНТЕРЕСНО И ПОЗНАВАТЕЛЬНО 
О НАУКЕ И ТЕХНОЛОГИИ

Еще одна интересная инициати-
ва молодых ученых ФЭИ —  прове-
дение Дней научного кино.

В рамках акции «Дни научного 
кино» на суд зрителей представля-
ют познавательные фильмы о на-
уке. После показа проходит обсуж-
дение работ с экспертами. Фильмы 
не похожи друг на друга по жанру 
и  затрагивают разные научные 
направления. Например, фильм 

Лилии Дмитрик рассказал, 
о чем думает дикая лошадь.

В  степи на территории 
государственного природ-
ного заповедника «Орен-
бургский» в естественной 
среде обитания проживает 
небольшая популяция диких 

лошадей Пржевальского. Научные 
сотрудники занимаются реинтро-
дукцией вида, чтобы однажды 
выпустить животных в дикую при-
роду. Пока что это невозможно: 
без вмешательства человека виду 
грозит вымирание. Честно гово-
ря, многие взрослые уверены, что 
лошадь Пржевальского уже давно 
вымерла, так что открытия на се-
ансах научного кино поджидают не 
только школьников.

Организаторы Фестиваля на-
учного кино в Обнинске —  Совет 
молодых ученых Калужской обла-
сти и ФЭИ. Более близок урбани-
стически воспитанным обнинским 
школьникам фильм «ФАНК. Идеи 
и  технологии, меняющие мир» 

(2023). Режиссеры и ученые объеди-
нились для того, чтобы показать —  
мир науки и технологий меняется, 
открывая все новые возможности. 
Режиссеры, каждый в своем стиле, 
создали фильмы, рассказывающие 
об исследованиях в области меди-
цины, термоядерной энергетики, 
гуманитарных наук, экологии.

Хотелось бы, чтобы на россий-
ском телевидении был канал, на 
котором показывали бы исключи-
тельно научно‑ популярные филь-
мы. Но пока этого нет, и обнинские 
школьники оказались в привиле-
гированном положении: для них 
научное кино доступно. А обсуж-
дение фильма помогает зрителям 
получить ответы на самые разные 
вопросы.

Для ребят подготовили класс-
ный, эксклюзивный, а главное 
именной мерч —  имена побе-
дителей выгравированы на 
сувенирах —  это останется 
на долгую память.

	■ Фотография на память

	■ Министр образования Калужской области Александр Аникеев

	■ Фестиваль научного кино

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
КОНКУРСА ЭССЕ!

Итоги конкурса творческих работ подведены.
Наградили победителей в трех возрастных категориях.

УЧАЩИЕСЯ 5–7 КЛАССОВ:

1 место —  Федор УШАКОВ (школа № 1)
2 место —  Радмила КОПТЕЛОВА (школа № 13) 
3 место —  Кирилл ЧЕРНУХОВ (школа № 1)

УЧАЩИЕСЯ 8–11 КЛАССОВ:

1 место —  Алина ВОЛКОВА (школа № 18)
2 место —  Александра ТАРАБАК (школа № 18) 
3 место —  Арина ВАЗЫКОВА (школа № 13)

УЧАЩИЕСЯ КОЛЛЕДЖЕЙ И ТЕХНИКУМОВ:

1 место —  Ксения АЛЕКСЕЕВА (ОКИП)
2 место —  Зийвар Гусейнбала кызы МАМЕДОВА (ОКИП)
3 место —  Тимур ГАШИМОВ (ОКИП)

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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Мы по ним скучали, и они  наконец‑то 
вернулись —  матчи с участием обнин-
ского футбольного клуба «Квант». К со-
жалению, сезон начался с  громкого 
скандала, который продолжают разду-
вать федеральные СМИ.

Мы решили расставить точки над 
I, а также узнали о подготовке ребят 
к предстоящим матчам.

ОТЛУЧЕНЫ ОТ ФУТБОЛА

Российский футбольный союз от-
странил от игры пятерых футболистов 
«Кванта» за букмекерские ставки.

— Первая информация об этом по-
явилась почти месяц назад. Сейчас 
начинают её снова раскачивать. Да, 
ребята виноваты. По‑человечески их 
просто жалко. Они подвели команду, но 
в первую очередь, сами себя, оставили 
себя без футбола —  дела, которому по-
святили всю жизнь.

Есть официальный документ, где ука-
заны причины отстранения. В СМИ ста-
ла появляться фейковая информация 
со ссылкой на некий источник, что не-
которые игроки ставили на проигрыш 
«Кванта».

Комментировать слухи, инсинуации 
не хочется. Пусть подтвердят свои сло-
ва документами.

А ребята, по сути, отлучены от фут-

бола. Надо было видеть их лица, когда 
они узнали решение. Они даже пред-
положить не могли, что наказание бу-
дет таким суровым

Для ребят это трагедия, для коман-
ды —  тяжёлый удар, в начале сезона 
мы остались без нескольких футболи-
стов. Мы все это переживаем, —  рас-
сказывает директор ФК «Квант» Лев 
Березнер.

НОВЫЕ ИГРОКИ

Сезон «Квант» начинает традицион-
но с новыми футболистами.

— Каждый сезон у нас точечные при-
обретения. Вернулся из футбольного 
клуба «ЧЕРТАНОВО» наш вратарь Ни-
кита Побережный. Мы взяли защитни-
ка Дмитрия Дёмина из Калуги —  знаем 
его фактически с детства. И к нам при-
шел из питерского «ЗЕНИТА», воспи-
танник академии «ЦСКА», нападающий 
Егор Шаповалов.

На ребят рассчитываем. Особенно, 
с  учётом понесённых потерь, очень 
чувствительных для команды. К такому 
мы точно не были готовы.

Новички хорошо влились в  кол-
лектив. Я считаю, что у нас крепкая, 
молодая, агрессивная, хорошо под-
готовленная команда. Мы стараемся 
играть в интересный, энергозатратный, 
подвижный, атакующий футбол. Не со-
мневаюсь, что наши ребята всегда вы-
кладываются на 100% и более, уверен, 
они будут делать это и дальше, —  рас-
сказывает главный тренер ФК «Квант» 
Олег Морозов.

ВИДЯТ ЦЕЛЬ, ПРЕОДОЛЕЮТ 
ПРЕПЯТСТВИЯ

— У нас всегда одна цель —  по спор-
тивному принципу сохранить за собой 
место во Второй Лиге. Ставить задачу 
оказаться на 8‑м, 10‑м или ином месте, 
я не вижу смысла.

У  нас задачи не количественные, 
а качественные.

Это прежде всего зрелищная игра, 
прогресс игроков, зрители на трибунах.

Будет качество, то будут и очки, и ре-
зультат. Высшая цель —  новый совре-

менный и уютный стадион.
Тогда мы будем считать, что свою за-

дачу выполнили.
— Задачу в 2018 году для нас сфор-

мулировал Владислав Шапша. Он 
сказал: «В «КВАНТЕ» должны играть 
местные ребята, а трибуны заполняться 
болельщиками».

Считаю, что наказ Владислава Ва-
лерьевича мы выполняем. Если ты не 
будешь показывать яркую, интересную 
игру —  люди ходить не будут.

За шесть лет в профессиональном 
футболе мы проделали огромную ра-
боту и прошли большой путь.

Клуб занял свое место на футболь-
ной карте России, нас знают.

Знают, что матчи с участием «КВАН-
ТА» могут быть разными по результату, 
но никогда не бывают унылыми и скуч-
ными.

И  лишним подтверждением вы-
шесказанного являются постоянные 
приглашения на контрольные игры от 
самых именитых российских клубов —  
«Динамо», «Спартак», «Локомотив», 
«Торпедо».

Раз эти команды приглашают нас, 
значит мы им интересны. Это результат 
работы большого количества людей, —  
отмечает Лев Александрович.

ДВЕНАДЦАТЫЙ ИГРОК

— 14  апреля стартует сезон. Клуб 
принимает московское «СТРОГИНО», 
начало матча в 14:00.

В последний раз наши болельщики 
видели матч «КВАНТА», когда ребята 
встречались с командой из Хабаров-
ска. Была холодная, промозглая погода, 
но всё равно, более трёх ста человек 
пришли и поддержали команду.

Мы надеемся на то, что если в такую 
погоду пришло столько людей на матч, 
то в  хорошую погоду их будет ещё 
больше, —  приглашает Олег Славиевич.

«ТАК ИГРАТЬ, ЧТОБЫ «ТАК ИГРАТЬ, ЧТОБЫ 
У НАС ПОЯВИЛСЯ У НАС ПОЯВИЛСЯ 
НОВЫЙ СТАДИОН»НОВЫЙ СТАДИОН»

ФК «КВАНТ» НАЧИНАЕТ НОВЫЙ СЕЗОНФК «КВАНТ» НАЧИНАЕТ НОВЫЙ СЕЗОН

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

К МАЙСКИМ 
ПРАЗДНИКАМ 
В ОБНИНСКЕ ЗАЦВЕТУТ 
ТЮЛЬПАНЫ

ТАТЬЯНА ЛЕОНОВА 
ВЫВЕЛА ОБНИНСКИХ 
ЧИНОВНИКОВ НА УЛИЦУ

ГОСАВТОИНСПЕКТОР 
ПОРЕКОМЕНДОВАЛА ШКОЛЬНИКАМ 
ВЫБИРАТЬ БЕЗОПАСНЫЕ 
МАРШРУТЫ

Новые луковицы для их посадки в клумбы го-
рода в прошлом году не закупали. Опытные и за-
ботливые озеленители МАУ «Благоустройство» 
использовали для этого дочерние луковицы цве-
тов, посаженных в предыдущие годы.

Кроме того, в начале мая в наукограде начнут 
пересаживать в открытый грунт холодостойкие 
сорта цветов, а ближе к июню —  все остальные.

Глава администрации Обнинска Татьяна Ле-
онова вывела чиновников на улицу. С руково-
дителями подразделений администрации она 
прошла по проспекту Маркса до улицы Энгельса.

Выявили проблемы, требующие первоочеред-
ного внимания: состояние и внешний вид фаса-
дов зданий, вывесок, ограждений, скамеек, урн, 
контейнерных площадок, дорожного полотна 
и неубранный после зимы мусор и смёт. Все по-
ручения взяла на личный контроль.

— Планируем проводить такие выходы по ули-
цам города регулярно, —  подчеркнула Татьяна 
Леонова.

Инспектор по пропаганде безопасности до-
рожного движения отдела ГИБДД Обнинска Али-
на Тарасова провела профилактическую беседу 
с учащимися городской школы № 5. Она рас-
сказала ребятам о важности соблюдения правил 
дорожного движения, рекомендовала выбирать 
по дороге в школу и домой безопасные марш-
руты, подробно разобрала с ребятами ситуации, 
которые могут произойти на проезжей части, 
и напомнила о ношении в темное время суток 
светоотражающих элементов на одежде.

Особое внимание было уделено вопросу пере-
хода проезжей части. В беседе с учениками го-
савтоинспектор отметила, что дорога не прощает 
ошибок и обратила внимание ребят на то, что ее 
необходимо переходить только по пешеходному 
переходу. Пусть даже в  каких‑то случаях на это 
уйдёт больше времени, но зато это обеспечит 
безопасность.
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Мочекаменная болезнь яв-
ляется распространенным за-
болеванием, от которого стра-
дают миллионы людей во всем 
мире. Консервативное лечение, 
включая изменение диеты, пи-
тьевого режима и лекарствен-
ные препараты, может помочь 
предотвратить и вылечить мно-
гие случаи камней в почках, од-
нако нередко пациентам может 
потребоваться хирургическое 
вмешательство.

В медицинском центре «Док-
тор Плюс» накоплен большой 
опыт оказания хирургической 
помощи самыми современными 
методами. Ежемесячно проводит-
ся около 60 эндоурологических 
операций.

Ретроградная интраренальная 
хирургия (РИРХ) —  это самый 
современный малоинвазивный 
метод хирургического лечения 
камней почек, применяемый при 
камнях почек до 2 см. Технический 
прогресс, разработка более ми-
ниатюрных гибких инструментов, 
а также бурное развитие лазерных 
технологий в последние годы по-
служили основой для внедрения 
новых методов удаления камней. 
Операция выполняется путем 
проведения тонкого гибкого ин-
струмента (уретерореноскопа) 
через естественные мочевые пути 
и дробления камней при помощи 
лазерного излучения. Применение 
современного гибкого эндоскопи-
ческого инструментария, а также 
различных устройств для раз-
рушения и удаления фрагментов 
камня, позволяет в течение 1–1,5 
часов удалять даже весьма плот-
ные камни почек, в том числе рас-
положенные в различных частях 
полостной системы почки. Данный 
вид операций может применяться 

у беременных женщин, пациентов, 
находящихся на антикоагулянтной 
терапии и соматически отягощен-
ных пациентов (которым по тем 
или иным причинам общая ане-
стезия противопоказана) Выписка 
таких пациентов может осущест-
вляться в день операции или на 
следующий день.

Лазерная уретеролитотрип-
сия (УРС) —  современный ма-
лоинвазивный вид операции, 
в  ходе которой эффективно, 
безопасно и  с  минимальной 
травматичностью можно раз-
рушать и удалять камни моче-
точника. Операция осуществля-

ется путем проведения тонкого 
инструмента (уретероскопа) 
через естественные мочевые 
пути (т. е. без проколов и раз-
резов) и лазерного дробления 
камней. Благодаря широкому 
внедрение в нашу повседнев-
ную клиническую практику 
данного метода удалось отка-
заться от открытых оператив-
ных пособий при камнях моче-
точника.

Перкутанная нефролитотрип-
сия прочно обосновалась в арсе-
нале урологов и является «золо-
тым стандартом» лечения круп-
ных и  коралловидных камней. 
Метод, являясь малоинвазивным, 
за последние годы претерпел 
значительные изменения в тех-
нических аспектах, в результате 
чего появилась еще менее ин-
вазивная модификация —  мини-
перкутанная нефролитотрипсия 
(«мини‑ ПЕРК»). В  отличие от 
стандартной перкутанной не-
фролитотрипсии, миниперкутан-
ная нефролитотрипсия прово-
дится инструментами, которые 
в несколько раз тоньше, чем при 
обычной методике, что позволяет 
минимально травмировать почеч-
ные структуры. При миниопера-
ции наружное отверстие на коже 
составляет 5  мм, иногда даже 
меньше, что делает миниперку-
танную нефролитотрипсию дели-
катной манипуляцией, значитель-
но снижающей риск повреждения 
слизистой чашечно‑ лоханочной 
системы, а  риск развития кро-
вотечений сводится к минимуму. 
Также при этой методике возни-
кает возможность бездренажного 
завершения операции, что также 
благоприятствует более быстрому 
восстановлению пациента.

Эндоскопическая комбини-
рованная интраренальная хи-
рургия —  является в настоящее 
время самым прогрессивным 
методом лечения сложных форм 
мочекаменной болезни. При 
данной методике одновременно 
используются миниперкутанный 

доступ и доступ гибким инстру-
ментом через мочеточник, то есть 
это одновременная комбинация 
РИРХ и  мини‑ ПЕРК. Операция 
выполняется двумя бригадами 
хирургов с использованием двух 
эндоскопических стоек и двух ла-

зерных установок, что позволяет 
в более короткий срок избавить 
пациента от сложных камней 
почки. Реабилитация пациентов 
после такого рода операций ми-
нимальна, выписка осуществляет-
ся как правило через двое суток.

ЭНДОУРОЛОГИЯ ЭНДОУРОЛОГИЯ 
В МЕДИЦИНСКОМ ЦЕНТРЕ В МЕДИЦИНСКОМ ЦЕНТРЕ 
«ДОКТОР ПЛЮС»«ДОКТОР ПЛЮС»

СОВРЕМЕННЫЕ МЕТОДЫ СОВРЕМЕННЫЕ МЕТОДЫ 
ХИРУРГИЧЕСКОГО ЛЕЧЕНИЯ ХИРУРГИЧЕСКОГО ЛЕЧЕНИЯ 
МОЧЕКАМЕННОЙ БОЛЕЗНИМОЧЕКАМЕННОЙ БОЛЕЗНИ

ПРЕИМУЩЕСТВА 
ЭНДОУРОЛОГИИ 
В ОТЛИЧИЕ 
ОТ КЛАССИЧЕСКИХ 
МЕТОДОВ ЛЕЧЕНИЯ:

 Минимальная 
кровопотеря во время 
операции.

 Меньшее число по-
слеоперационных ослож-
нений.

 Короткий послеопе-
рационный и восстанови-
тельный период.

ЗАПИШИТЕСЬ НА ПРИЕМ ПРЯМО СЕЙЧАС 8 800 600–38–46

Чтобы пройти обследование и лечение у ведущих урологов:

Малханов Ш. В., врач уролог- 
андролог,  

врач УЗИ, детский уролог, врач 
высшей категории,  

Д-доктор. Стаж 17 лет.

Милик А. В., врач уролог- 
андролог,  

врач УЗИ, врач высшей 
категории. Стаж 13 лет.

Раздобреев К. Н., врач уролог- 
андролог, врач УЗИ,  

детский уролог. Стаж 12 лет.

Медицинский центр «Доктор Плюс»
г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 137, к. 2

 г. Балабаново, пл. 50 лет Октября, д. 5
Ежедневно с 7:30 до 20:00
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ВИЗИТ К ВРАЧУ  
ЗАТЯГИВАТЬ НЕ СТОИТ

Какие моменты должны на-
сторожить мужчину, и на какие 
симптомы следует обратить вни-
мание и  идти к  врачу? Первые 
«звоночки», которые не следует 
игнорировать —  это так называе-
мые «симптомы нижних мочевых 
путей». К ним в первую очередь 
относятся:

 частые позывы к мочеиспу-
сканию, не сопровождающиеся 
полным опорожнением мочевого 
пузыря. Соответственно у пациен-
та возникает чувство неполного 
опорожнения и через несколько 
минут после первого акта моче-
испускания пациент вынужден 
повторно идти в туалет, где, не-
смотря на кажущееся желание 
помочиться, выделяется малый 
объем мочи;

 слабая струя мочи, прогрес-
сирующая с возрастом вплоть до 
выделения мочи по каплям;

 ночные пробуждения для 
опорожнения мочевого пузыря, 
частота которых также будет уве-
личиваться с течением времени;

 на более поздних стадиях —  
непроизвольное подтекание мочи 
после завершения акта мочеиспу-
скания.

У мужчин вышеуказанные сим-
птомы являются в первую очередь 
проявлением такого широко рас-
пространённого в старшей воз-
растной группе заболевания, как 
гиперплазия предстательной же-
лезы или, второе название —  аде-
нома простаты.

Следует обратить внимание, что 
это заболевание является одним 
из возможных естественных про-
явлений старения мужского орга-
низма и развивается постепенно 
и достаточно длительный срок, не 
один год, вначале незаметно для 
пациента. Поэтому часто мужчина 
обращается уже на поздних ста-
диях развития болезни, что, без-
условно, снижает возможности 
и эффективность последующего 
лечения, в том числе оператив-
ного, что в запущенных случаях 
может привести к необратимой 
почечной недостаточности и ле-
тальному исходу.

Нередко пациент впервые об-
ращается за медицинской помо-
щью только когда уже возникла 
острая задержка мочеиспускания. 
В этом случае в экстренном по-
рядке возникает необходимость 
установления мочевых дренажей 
на длительный срок с целью вос-

становления оттока мочи из мо-
чевого пузыря через переднюю 
брюшную стенку (так называемая 
цистостома). После чего пациент 
вынужден долгое время (не один 
месяц) ходить с мочевым дрена-
жем и мочеприемником, а в запу-
щенных случаях цистостому при-
ходиться оставлять пожизненно.

КРАТКИЙ МЕХАНИЗМ 
ЗАБОЛЕВАНИЯ.

Предстательная железа (проста-
та) —  это орган мужской половой 
системы, имеющий форму каш-
тана, расположенный чуть ниже 
мочевого пузыря и окружающий 
участок мочеиспускательного ка-
нала. Основной функцией железы 
является выделение секрета, ко-

торый участвует в разжижении эя-
кулята и обеспечивает движение 
сперматозоидов. Также важным 
моментом является то, что через 
ткань простаты проходят волок-
на мышцы, отвечающей за удер-
жанием мочи в мочевом пузыре. 
С  возрастом в  предстательной 
железе, как и во всем организме 
человека, происходят естествен-
ные процессы старения, и  она 
может постепенно увеличиваться 
в размерах, тем самым сдавли-
вая просвет мочеиспускательно-
го канала и нарушая адекватное 
мочеиспускание. Соответственно 
постепенно появляются и  про-
грессируют симптомы нижних 
мочевых путей, ослабевает струя 
мочи, возникает затруднение при 
мочеиспускании, мужчинам при-
ходиться натуживаться, задей-
ствуя в  процессе мочеиспуска-

ния брюшной пресс, появляется 
чувство неполного опорожнения 
мочевого пузыря, необходимость 
повторного акта мочеиспускания. 
В полости мочевого пузыря появ-
ляется остаточная моча, количе-
ство которой также прогрессивно 
со временем увеличивается. При 
длительном застое мочи из нее 
выпадают в осадок соли, что со 
временем может формировать 
камни, которые в свою очередь 
еще сильнее нарушают акт мо-
чеиспускания, могут появляться 
жалобы на «закладывание» струи 
мочи, приступообразные рези при 
мочеиспускании, кровь в моче.

Длительное нарушение адек-
ватного оттока мочи из мочевого 
пузыря и постепенное увеличе-
ние количества остаточной мочи 
рано или поздно приведет к нару-
шению адекватного оттока мочи 
из почек, что, в  свою очередь, 
приведет к нарушению их функ-
ции, нарастанию в крови продук-
тов жизнедеятельности, которые 
в норме выводятся с мочой, не-
обратимой почечной недостаточ-
ности и, без необходимой своев-
ременной помощи, к летальному 
исходу.

Поэтому безусловно крайне 
важно при появлении первых 
симптомов обратиться как можно 
раньше к врачу для своевремен-
ного обследования и помощи.

ЛЕЧЕНИЕ

Существуют два основных на-
правления лечения гиперплазии 
простаты, направленных на вос-
становление адекватного оттока 
мочи из мочевого пузыря. Первая, 
начальная линия терапии —  это 
медикаментозная, постоянный 
прием таблетированных препа-
ратов. Вторая линия, когда первая 

утратила свою эффективность или 
в случаях, когда она непримени-
ма и/или не принесет эффек-
та —  это оперативное лечение. 
В случае хирургического лечения 
немаловажным критерием, влия-
ющим на ее успешность, качество, 
наличие или отсутствие возмож-
ных осложнений, является объем 
аденомы простаты. Чем он боль-
ше, тем выше риск развития ин-
тра и постоперационных ослож-
нений, таких как кровотечение, 
недержание мочи, в результате 
неминуемой, анатомически обу-
словленной травматизации мыш-
цы, отвечающей за удержании 
мочи. В  случаях сверхбольших 
объемов аденомы, пациент дол-
жен для себя понимать, что риск 
послеоперационного непроиз-
вольного подтекания мочи имеет 
место, и что оперативное лечение 
в первую очередь направлено на 
восстановления оттока мочи из 
мочевого пузыря и предупреж-
дения возможной необратимой 
почечной недостаточности и ле-
тального исхода заболевания.

РАК —  ЭТО НЕ ПРИГОВОР

Еще одной важной причиной 
динамического обследования 
у уролога является риск развития 
онкологического заболевания, то 
есть рака предстательной железы. 
Рак простаты может протекать как 
с формированием жалоб пациен-
та на симптомы нижних мочевых 
путей, обусловленных сдавлени-
ем мочеиспускательного канала, 
так и без, когда опухолевый про-
цесс, развивающийся в предста-
тельной железе не влияет на акт 
мочеиспускания и  адекватный 
отток мочи из мочевого пузыря.

Таким образом, на основании 
всего вышесказанного, своев-

ременное обращение к урологу 
при развитии первых симптомах 
нижних мочевых путей является 
ключевым фактором в  успехе 
дальнейшего лечения и благопо-
лучия пациента.

Обнинский медицинский центр 
«Центр реабилитации» обладает 
всеми материально‑ техническими 
и людскими ресурсами для ква-
лифицированного своевремен-
ного выявления, обследования 
и  лечения урологических па-
циентов. Оперативное лечение 
гиперплазии простаты на высо-
ком уровне осуществляется на 
современном, отвечающем всем 
стандартам оборудовании, воз-
можны все виды хирургических 
вмешательств, как эндоскопиче-
ских (без разреза, через уретру) 
так и открытых (с разрезом), в том 
числе и эндоскопическое хирур-
гическое лечение сверхбольших 
аденом предстательной железы, 
так называемый ТУР простаты —  
трансуретральная, то есть через 
мочеиспускательный канал, ре-
зекция простаты.

Хотелось бы отметить, что док-
тор Дмитрий Андреевич Киреев —  
уролог с многолетним опытом ра-
боты в крупной областной боль-
нице им. Н. А. Семашко в области 
эндоскопического оперативного 
лечения гиперплазии простаты, 
мочекаменной болезни. Он на вы-
соком уровне осуществляет эндо-
скопическое хирургическое лече-
ние, в том числе и сверхбольших 
аденом предстательной железы.

Простата подвержена различным заболеваниям, и осо-
бенно риск повышается с возрастом. Но, к сожалению, 
мужчины редко обращаются к врачу с деликатными 

проблемами, и это чревато различными осложнениями. 
О том, как вовремя заподозрить проблему и избежать 
осложнений, мы попросили рассказать врача- уролога, 
онкоуролога и врача- УЗД обнинского медицинского цен-
тра «Центр реабилитации» Дмитрия Андреевича Киреева.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

В МЕДИЦИНСКОМ ЦЕНТРЕ «ЦЕНТР В МЕДИЦИНСКОМ ЦЕНТРЕ «ЦЕНТР 
РЕАБИЛИТАЦИИ» ПОМОГУТ РЕШИТЬ РЕАБИЛИТАЦИИ» ПОМОГУТ РЕШИТЬ 
ДЕЛИКАТНЫЕ МУЖСКИЕ ПРОБЛЕМЫДЕЛИКАТНЫЕ МУЖСКИЕ ПРОБЛЕМЫ



15№ 14 (1496), 11 апреля 2024 г.ЖКХ

У ЖИЛЬЦОВ ЕСТЬ ВЫБОР

В этом году срок эксплуатации старо-
го лифтового оборудования деся-
того дома достиг 25 лет, и дальше 
пользоваться им было не только 
некомфортно, потому что оно ча-
сто ломалось, но и опасно. Ждать 
очереди капитального ремонта 
пришлось бы долго, но жители 
накапливали свои средства на 
спецсчете дома и проголосовали 
на общем собрании за то, чтобы 
направить их на замену лифтов. 
Они обратились в  компанию 
ООО «РусЛифт‑ Обнинск», но вы-
яснилось, что собранных денег 
не хватает. Однако руководство 
предприятия пошло гражданам 
навстречу, предоставив им рас-
срочку на пять лет.

Жителям (причем не только 
Обнинска, но всей Калужской 
области) важно знать, что сегод-
ня у них есть уникальная возмож-
ность выбора —  либо дождаться 
своей очереди капремонта, когда 
замену старых лифтов иницииру-
ет сам Фонд капремонта, либо 
пойти другим путем и ускорить 
этот процесс, заключив контракт 
с компанией, занимающейся мон-
тажом лифтов через спецсчета 
собственников.

— Если на спецсчете недоста-
точно средств, то наша компания 
предлагает различные варианты 

по рассрочке платежей сроком 
до пяти лет, —  проинформиро-
вал учредитель компании Ро-
ман Анциферов.

ОБОРУДОВАНИЕ ПРЕМИУМ-
КЛАССА

В  ходе встречи со специ-
алистами компании «РусЛифт‑ 
Обнинск» жители дома № 10 
по улице Гагарина задали им 
все интересующие вопросы. 
Специалисты дали соответ-
ствующие разъяснения. Обо-

рудование было запущено в экс-
плуатацию 2 апреля, пока идёт 
его апробация. Но, как пояснил 

Роман Анциферов, система управле-
ния лифтами данного класса парная, 
то есть действие одного из них влия-
ет на действие другого. Поэтому ког-
да будет установлен второй лифт, вся 
система заработает более слаженно.

Следует отметить, что компания 
«РусЛифт‑ Обнинск» долго искала на-
дежных поставщиков качественного 
лифтового оборудования и нашла их 
в китайском городе Шанхае.

— Это компания Surapid. Мы съез-
дили на завод, познакомились с соб-
ственниками, посмотрели производ-
ство, подписали соглашение и откры-
ли представительство этой компании 
в Обнинске. Surapid —  это один из 
брендов большой группы компаний 
Xizi, которая в свое время сотрудни-
чала с компанией Otis. Данные лифты 
относятся к оборудованию премиум‑ 
класса, —  пояснил Роман Георгиевич.

И внутри, и снаружи лифт выгля-
дит роскошно: особый изыск ему 

придают зеркала. В настоящее время 
с обслуживающей данный жилой дом 
управляющей компанией обсуждает-
ся вопрос установки в кабине камеры 
видеонаблюдения. Она просто необхо-
дима, потому что иначе невозможно за-
щититься от вандалов. В УК пообещали 
решить этот вопрос.

НОВОСТИВ НОВОМ ЛИФТЕ ПОЯВИТСЯ В НОВОМ ЛИФТЕ ПОЯВИТСЯ 
КАМЕРА ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯКАМЕРА ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ

На этой неделе в обнин-
ском многоквартирном 
доме №  10 по улице 

Гагарина состоялась встреча 
жителей с представителями 
компания ООО  «РусЛифт- 
Обнинск», которая недавно 
произвела здесь замену лифта. 
Всего в этой многоэтажке два 
лифта, второй начнут менять 
в ближайшее время.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Новый лифт выглядит роскошно

	■ Новая кнопка вызова

ПЕРВЫЕ УКУСЫ 
КЛЕЩЕЙ 
ЗАФИКСИРОВАНЫ 
В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

ОБНИНСКИЙ ДЕТСАД 
«ЛАДУШКА» ПРИЗНАН 
БЕЗОПАСНЫМ

С 1 по 7 апреля жители Калуги, Обнинска, 
Кировского и Малоярославецкого районов об-
ратились в медорганизации с жалобами на при-
сасывание клещей.

Анализ клещей проводится в микробиологи-
ческой лаборатории по адресу в Калуге: ул. Бар-
рикад, д. 181, ежедневно: в рабочие дни с 8:00 
до 16:20, обед с 12:00 до 12:30, по субботам 
с 9:00 до 12:00. В воскресенье прием по адресу: 
ул. Чичерина, 1‑а с 9:00 до 12:00 (лабораторный 
корпус во дворе).

В регионе обработают от клещей 226,5 га тер-
риторий. В том числе в летних оздоровительных 
учреждениях —  181 га. Акарицидными препара-
тами протравят зоны наибольшего риска контак-
та с людьми: парки, скверы и т. д.

Обнинские парки готовы к акарицидной об-
работке. Работы начнутся, как только земля пол-
ностью просохнет. Необходима сухая солнечная 
погода без дождей. На время обработки Город-
ской парк закроют для посещений, о чем со-
общат заранее. Территорию Белкинского парка 
также обработают, но без закрытия. Здесь разве-
сят объявления, рассказала директор Городского 
парка Жанна Давыдова.

Обнинский детский сад «Ладушка» официаль-
но признан безопасным для посещения детей. 
В пробах воздуха не обнаружено опасных хи-
мических примесей. Центр гигиены и эпидемио-
логии взял пробы и подготовил заключение для 
главного санитарного врача Обнинска. Он под-
твердил безопасность посещения здания детьми.

Официальное решение он передал в Управле-
ние образования города и детский сад. А значит, 
на этой неделе садик откроется.

Напомним, что сад был закрыт с 15 марта. 
Причиной стал неприятный химический запах, 
который проник из канализации. Избавиться от 
него пытались несколько недель.
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При поддержке SINTEC Group 
была организована автограф‑ сессия, 
также Андрей пообщался с молоде-
жью, отвечал на их вопросы, делил-
ся секретами, устроил мастер‑ класс. 
И даже вспомнил, какие эмоции ис-
пытывал, когда играл против Майк-
ла Джордана.
— Какие  ощущения  были,  когда 

я сыграл свою первую игру в 15 лет? 
Ой, было трудно, было страшно. Но 
было очень интересно. Это был мо-
мент, которого я ждал. Мне хоте-
лось сыграть за профессиональную 
команду. Конечно, там играли уже 
мужики, сильные ребята. Глаза бо-
ятся, а руки делают. Когда я вышел 
на площадку, меня немного трясло. 
Такие же ощущения были, когда я вы-
шел в NBA играть против Майкла 
Джордана.  У  меня  тряслись  руки, 
я же видел этого человека по теле-
визору! —  рассказал баскетболист.

Встреча с легендой спорта была 
приурочена к седьмому этапу чем-
пионата России по баскетболу 
в формате 3х3. Участие приняли 15 
мужских и 12 женских команд со 
всей страны. Лучшие баскетболисты 
собрались в наукограде, чтобы сра-
зиться за звание сильнейших.
— Все мы живем ради эмоций и, на-

верное, такие дни и такие события 
могут зарядить каждого из нас на 
большие свершения. Это то, что на 
сто процентов останется на дол-
гую память в наших сердцах, —  ска-
зал Евгений Тютюнник, директор по 
связям с общественностью SINTEC 
Group.

Невероятный по-
дарок сделали 
организаторы 

чемпионата России по 
баскетболу и компания 
SINTEC Group всем фа-
натам этого вида спор-
та. В  Обнинск приехал 
Андрей Кириленко – 
президент Российской 
Федерации баскетбола, 
популярный спортсмен 
и кумир молодежи.

ЛЕГЕНДА ЛЕГЕНДА 
РОССИЙСКОГО РОССИЙСКОГО 

БАСКЕТБОЛА БАСКЕТБОЛА 
И NBA И NBA 

В ОБНИНСКЕ!В ОБНИНСКЕ!

ГРАНИ СПОРТА
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Поэтому неудивительно, что 
в  таком солнечном жилом ком-
плексе собрались такие же жители. 
И Управляющая компания с одно-
именным названием «Солнечная 
долина».

И,  честно признаться, каждый 
раз, когда мы общаемся с управ-
ляющим домами Геннадием Коз-
ловым, он много говорит об акти-
вистах.

Вот и сейчас —  УК готовится к ве-
сеннему периоду.

— Жители вышли с инициативой, 
а Управляющая компания поддер-
жала —  благоустроить лесок рядом 
с домом. Мы делаем это не первый 
год, потихоньку лес расчищаем 
и облагораживаем. Там очень кра-
сивое место —  есть ручьи, можно 
с удовольствием прогуляться. Сна-
чала по проекту там хотели строить 
дорогу, но потом решили оставить 
этот овраг. Прежде к нам присоеди-
нялись жители и УК с улицы Уса-
чева, посмотрим, как в этом году 
будет, —  делится Геннадий Козлов.

Помимо уборки территории пла-
нируется также навести порядок 
и на детских площадках, но тут, 
к  сожалению, некоторые из них 
пострадали.

— Вандалы просто ломают игро-
вые элементы, —  разводит руками 
Козлов.

Казалось бы, отличная антиван-
дальная профилактика —  камеры. 
И в «Солнечной долине» они есть. 
К слову, жители даже согласовали 
установку дополнительных ка-
мер видеонаблюдения, например, 
в лифтах. Но, тем не менее, нельзя 
сказать, что абсолютно все 100% 
территории попадают в объектив.

— К сожалению, е все площадки 
пока оборудованы камерами. Так-
же добавлю, что есть случаи и во-
ровства велосипедов. Но камеры 
очень хорошо помогают —  сотруд-
ники полиции Обнинска могут бы-

стро вычислить преступников 
и вернуть собственникам укра-

денное, —  добавил Геннадий Ана-
тольевич.

Появятся на территории «Сол-
нечной долины» и клумбы весной. 
Управляющая компания ежегодно 
обновляет территорию растениями‑ 
однолетками, высаживают несколь-
ко тысяч растений. И тут тоже без 
жителей не обходится! Как рас-
сказал Геннадий Козлов, люди при-
ходят и предлагают свою помощь 
в высадке,  кто‑то приносит растения, 
 кто‑то, имея большой опыт и знания, 
советует, какие с какими лучше ком-
бинировать и где высаживать.

Высаживают и деревья. Напри-
мер, в прошлом году посадили 12 
деревьев на Ленина, 223. В этом 
году также планируется посадка, 
но пока определяются с местом 
и количеством.

— Ждем письмо от администра-
ции Обнинска с сообщением, что 
открыт прием заявок на саженцы, 
в общем, ждем информации, —  до-
бавил управляющий домами.

Но, к сожалению, при всей друж-
ности и сплоченности, без ложки 
дегтя не обойдется. Геннадий Ана-
тольевич поделился, что сотрудни-
ки Управляющей компании были 
шокированы весенним «подарком».

— Уникальная ситуация, чест-
ное слово. Прежде у нас такого не 
было. На подъездах довольно ши-
рокие козырьки —  несколько ме-
тров и вот когда сошел снег, наши 
сотрудники увидели козырек зава-
ленный бычками и жестяными бан-
ками! —  говорит Геннадий Козлов.

И поэтому, пользуясь случаем, 
Геннадий Анатольевич обращается 

ко всем собственникам с просьбой 
беречь свой дом и уважать чужой 
труд. В конце концов, чисто не там, 
где убирают, а там, где не сорят. 
И вряд ли самим жильцам приятно 
смотреть на свалку на козырьке. 
Она, конечно, уже убрана, но факт, 
согласитесь, неприятный.

— А вообще, у нас очень хоро-
ший актив жителей. Работаем со-
вместно, прислушиваемся друг 
другу. Иногда просят сделать то, что 
в обязанности УК не входит, в таких 
случаях стараемся идти навстречу, 
конечно, и решить вопрос, —  под-
черкнул Геннадий Анатольевич.

ВМЕСТЕ - СИЛА

ОСОБЕННОМУ ЖК –  ОСОБЕННОМУ ЖК –  
ОСОБЕННЫЕ ЖИТЕЛИОСОБЕННЫЕ ЖИТЕЛИ

Жилой комплекс, даже вернее будет сказать микрорайон 
«Солнечная долина» считается в Обнинске одним из 
самых интересных в городе. Каждый из домов здесь 

имеет свое «лицо» в виде цветового решения фасада. Рас-
положен комплекс в уютной части города, где по одну 
сторону —  лес и природа, по другую —  шумный и живой 
Обнинск со всей инфраструктурой.

	■ Вот такая интересная 
флора живет во 
дворах микрорайона 
«Солнечная долина»

	■ Вот такой неприятный «клад» обнаружили сотрудники 
УК «Солнечная долина» на крыше одного из подъездов, когда 
начал сходить снег

	■ «Солнечная долина» - микрорайон, который продолжает расти
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— Определить необходи-
мую дозировку при дефици-
те витаминов поможет соот-
ветствующий анализ крови. 
Проконсультируйтесь со сво-
им врачом и подробно опи-
шите симптомы, чтобы он 
назначил правильную диету 
и  подобрал оптимальный 
витаминно‑ минеральный 
комплекс. Не занимайтесь 
самолечением!

Получать достаточное ко-
личество витаминов только 
с пищей при их избыточной 
потребности (занятия спор-
том, заболевание, беремен-
ность, пожилой возраст) 
непросто, поэтому реко-
мендуется дополнительно 
употреблять витаминные 
комплексы под контролем 
врача.

Современные поливитами-
ны представляют собой гар-
монично сбалансированные, 
химически чистые соедине-
ния. В терапевтических дозах 
они не накапливаются в ор-
ганизме и не дают побочных 
эффектов. Важно лишь пом-
нить общие правила:

 Основная часть вита-
минов усваивается только 
с приемом пищи;

 Нельзя запивать вита-
мины кофе, газированной 
водой или молоком;

 Нужно учитывать пра-
вила сочетания микроэле-
ментов;

 Нельзя превышать ре-
комендованную суточную 
дозу витаминов;

 Перебор с витаминка-
ми порой хуже, чем их не-
добор!

А теперь про БАДы. При 
особенно длительном при-
ёме комплексов с многоком-
понентным составом важно 
знать, что принимая БАД, вы 

не знаете, что и в какой точ-
но дозе вы принимаете!

Огромная вариабельность 
доз (от 5% до 200% от заяв-
ленной на упаковке), обна-
ружение в составе сильных 
препаратов (не указанных 
в составе) для повышения 
эффективности этого ком-
плекса, непредсказуемое 
влияние компонентов друг 
на друга в  этом длинном 
списке (и на другие лекар-
ства, которые вы, возможно, 
принимаете) —  всё это дела-
ет БАДы опасными.

Чаще это бессимптомное 
повышение ферментов пе-
чени. Пациенты с полноцен-
ным лекарственным гепати-
том и желтухой попадают 
сразу в  стационар, минуя 
амбулаторный приём.

Берегите здоровье и при-
нимайте любые таблетки 
только под контролем врача.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

6 апреля в 12:00 

Год Семьи. Обнинский Театр сказок и Хорео-
графический театр «С.О.Л.Н.Ц.Е» приглашают 
на спектакль «Принцесса Эльфов», по мо-
тивам сказки Г.‑Х. Андерсена. Балетмейстер‑ 
постановщик, заслуженный работник культуры 
Калужской области Александр Рачковский. 
В 11:30 анимационная программа для всей 
семьи. 6+

7 апреля в 12:00 

Гастроли Московского академического детского 
музыкального театра им. Н. И. Сац. Мюзикл «Пу-
тешествие Незнайки». 0+

13 апреля в 16:00 

Год семьи. «Звучи, песня русская!» —  отчётный 
концерт народного коллектива ансамбля на-
родной музыки и песни «Околица». Руково-
дители, заслуженные работники культуры РФ 
Татьяна и Леонид Резниковы. Вход свободный. 
6+

14 апреля в 16:00 

Год Семьи. Отчётный концерт «Танцующие» 
детской студии Театра танца «Антре». Руково-
дитель Елена Полякова. Вход свободный. 0+

15 апреля в 19:00 

антидепрессивная комедия «Мужчина к празд-
нику» Игоря Кумицкого.12+

20 апреля в 18:00 

«КняZz» с программой «Волшебная книга». 16+

21 апреля в 16:00 

Год Семьи. Обнинский Театр сказок приглаша-
ет на спектакль по мотивам сказочной повести 
А. Волкова «Волшебник Изумрудного города». 
Режиссёр Елена Черпакова. В 15:30 анимаци-
онная программа для всей семьи. 6+

26 апреля в 18:00 

Финал Проекта «Энергия улиц». 12+

17 мая в 19:00 

Семейная комедия «Свободная пара». В ролях: 
М. Аронова и Б. Щербаков.12+

27 июня в 19:00 

Авантюрная комедия «Обед для грешников». 
12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Отвечает врач —  гастроэнтеролог, детский гастроэнтеролог медицинского 
центра «Центр реабилитации» Любовь Андреевна ЛАВРОВА:

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

«В последнем 
номере вашей 
газеты доктор 

Любовь Лаврова рассказала 
о необходимых человеку 
витаминах, о том, в каких 
продуктах они содержатся. 
А как понять, какого вита-
мина или элемента мне не 
хватает?»

Наталья С.

РЕКЛАМА

   МОНТАЖНИК   МОНТАЖНИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов
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ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:

    ДОХОД: ДОХОД: 
Конкурентный уровень зарплаты.  
Премирование 

    СТАБИЛЬНОСТЬ:СТАБИЛЬНОСТЬ: 
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость

    РАЗВИТИЕ:РАЗВИТИЕ: 
Погружение в профессию 
на рабочем месте. Наставничество

    КОМФОРТ: КОМФОРТ: 
Удобный график. Доставка на ра-
боту и обратно. Вкусные обеды

    ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: 
Регулярные медосмотры. Медпункт. 
Профилактика

    ЗАБОТА: ЗАБОТА: 
Социальные выплаты. Программы 
поддержки молодежи

  8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55  kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

ВИТАМИНЫ И БАДЫ ТРЕБУЮТ ОСТОРОЖНОСТИВИТАМИНЫ И БАДЫ ТРЕБУЮТ ОСТОРОЖНОСТИ

6+
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

Ре
кл
ам

а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,

ремонтныхи отделочных
работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  
8-961-125-81-88

Общественно-политический
еженедельник

ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
в Обнинске, Балабанове, Боровске,
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МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХ
ПОМЕЩЕНИЙ

Требованияк кандидату:
Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияк кандидату:
Без вредных привычек
Условия: сменный график, 
полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУ
ОБСЛУЖИВАНИЮИ РЕМОНТУ

ЗДАНИЙ

Требованияк кандидату:
Без вредных привычек

Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ЭЛЕКТРОМОНТЕРПО
РЕМОНТУИ ОБСЛУЖИВАНИЮ

ЭЛ.ОБОРУДОВАНИЯ

Требованияк кандидату:
Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ВОДИТЕЛЬАВТОМОБИЛЯ
(УАЗ-452В ЧЕРТЕГОРОДА

ОБНИНСКА)

Требованияк кандидату:
Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ИНТРАЛИПОТЕРАПИЯИНТРАЛИПОТЕРАПИЯ
Это возможность уменьшить «брыли», 

убрать, подтянуть второй подбородок, 
убрать « бретеличный жир», уменьшить 
талию, устранить складки на спине и на бо-
ках, уменьшить фартук после родов, убрать 
«галифе», выровнять бедра и колени и за-
быть о «вдовьем горбике».

Уходит до 6 см длины окружности живо-
та за одну процедуру!

ПРОЦЕДУРА ОБЕДЕННОГО ПЕРЕРЫВА!

Без подготовки, анализов и реабилита-
ции!

Уникальная надежная методика от раз-
работчиков медикаментозного растворе-
ния подкожного жира.

Сертифицированный в России лекар-
ственный препарат с помощью тончайшей 
иглы (укол практически безболезненен) 
вводится в подкожный жир в месте его 
избытка. Через 30 минут жир растворяет-

ся полностью 
и  выводится 
естественными 
путями.

Нет запре-
та на занятия 
спортом, посе-
щения сауны.

Только в ме-
д и ц и н с к о м 
центре «Центр 
Р е а б и л и т а -
ции»!

Для суперзанятых —  предварительная 
консультация по фотографии ваших ло-
кальных жировых отложений.

Записаться на приём к кандидату ме-
дицинских наук —  пластическому хирургу 
Сергею Николаевичу Степанкину можно по 
телефону: 8 (48439) 4–3–2–1–0. Первич-
ная консультация —  бесплатно.

УТЕРЯННЫЙ 
АТТЕСТАТ о среднем 

(полном) общем 
образовании номер 
«Б 3898179» на имя 

Рудник Дмитрий 
Александрович, 

выданный средней 
общеобразовательной 

школой № 16 г. 
Обнинск, 

Калужской области 
21.06.2006 году, считать 

недействительным.

УТЕРЯННЫЙ 
ДИПЛОМ о высшем 
образовании номер 

«КС 03218» на имя 
Рудник Дмитрий 
Александрович, 

выданный 
«Национальным 

исследовательским 
ядерным 

университетом 
«МИФИ»15.02.2013 года, 

считать 
недействительным.

Реклама

•  БРИГАДИР 
СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


